

BUENOS AIRES: Gobierno argentino preparó programa de agasajos para López Mateos que llegará el domingo

BUENOS AIRES, 20 (AFP). — El siguiente es el programa de festejos y agasajos para el Presidente de México, licenciado Adolfo López Mateos, que llegará a esta capital en visita oficial el próximo domingo a las 14 horas en el aeropuerto nacional de Ezeiza.

A las 16, El Intendente Municipal, Dr. Hernán Giralt, le entregará en el Plaza Hotel las llaves simbólicas de la ciudad de Buenos Aires.

A las 18, el Presidente Arturo Frondizi recibirá en la Casa de Gobierno al Presidente López Mateos y a las 19, en el Plaza Hotel, los jefes de las misiones diplomáticas acreditadas ante el gobierno argentino saludarán al ilustre visitante.

A las 21, se servirá una comida íntima y a las 21.30 otra a la comitiva.

El día lunes 25, a las 10 a.m., el Presidente de México rendirán un homenaje al Libertador General San Martín, consistente en la colocación de un ramo de flores al pie del monumento al Prócer, que se halla en la Plaza que lleva su nombre.

A las 10.30 hará lo mismo ante el monumento a Amado Nervo, que se encuentra en la Avenida Libertador General San Martín.

A las 11.00 en el Salón Blanco de la Casa de Gobierno, el doctor Frondizi entregará al Dr. López Mateos la condecoración de la Orden del Libertador San Martín.

Luego, los dos Presidentes, juntamente con los Cancilleres de ambos países, mantendrán una conversación privada, seguida de un almuerzo íntimo en la Casa de Gobierno.

A las 13.15, la esposa del Primer Magistrado argentino, Sra. Elena F. de Frondizi, ofrecerá en la residencia presidencial de Olivos un almuerzo a la Sra. de López Mateos y señoras de la comitiva mexicana.

A las 17.00 se efectuará en el Plaza Hotel una conferencia de prensa y a las 21.30, el Presidente de la Nación y su esposa ofrecerán una comida al Dr. López Mateos y su esposa en el Salón Blanco de la Casa de Gobierno.

El martes 26, a las 10.30, será inaugurada la Plaza República de México, situada entre las Avenidas Figueroa Alcorta y Adolfo Alsina y las calles Pampa y Castañeda. En este acto, hablará el Canciller mexicano, Manuel Tello, en nombre del Presidente López Mateos.

De 11.30 a 12.30, ambos Presidentes, juntamente con los dos Cancilleres mantendrán la segunda conversación privada.

A las 12.45, se suscribirá en la Cancillería el convenio cultural argentino-mexicano.

Las fuerzas vivas argentinas ofrecerán a las 13.15, en el Consejo Deliberante, un almuerzo a López Mateos y a los representantes de las fuerzas vivas mexicanas.

A esa misma hora, en la Cancillería, será condecorado el Ministro de RR. EE. de México con la Orden del Libertador General San Martín.

A las 13.30, el Canciller argentino, Diógenes Taboada y su esposa, ofrecerán un almuerzo al Secretario de México y su esposa.

A las 16.30, el Parlamento argentino, reunido en Asamblea, dará la bienvenida al Presidente de México.

A las 18.30, en el Plaza Hotel, se realizará un acto al que asistirán la comitiva mexicana y autoridades de la Cancillería en el que impondrá al doctor Diógenes Taboada la Gran Cruz de la Orden mexicana del Águila Azteca.

A las 21, en el Plaza Hotel, el doctor Frondizi será condecorado con el Collar de la Orden mexicana del Águila Azteca.

Posteriormente, en el mismo hotel, el licenciado Adolfo López Mateos y su esposa ofrecerán una comida al Presidente argentino y su esposa.

López Mateos y su comitiva partirán el miércoles 27 hacia Santiago, Chile, desde el aeropuerto de Ezeiza.

TUNEZ: Figura prominente argelina separada del gobierno nacionalista

TUNEZ, 20 (AFP). — Se reveló en esta capital que el "gobierno rebelde argelino" ha separado de sus filas a una figura prominente considerada como partidaria de una más estrecha vinculación con el Presidente

de la República Árabe Unida (RAU), Gamal Abdel Nasser. La salida del Ministro de Relaciones Exteriores nasserista Lemaïne Debaghine, considerada por los observadores el cambio más

trascendental en la reorganización ministerial, anunciada en esta ciudad por la Oficina de Informaciones del régimen rebelde argelino, se ha hecho simultáneamente en Túnez y en Trípoli, Libia, donde el "gobierno provisional" de Argelia realizó deliberaciones de un mes.

Señala, por otra parte, el líder Ferhat Abbas, de 60 años de edad, continúa como principal ministro

Krim Belkacem, ministro de defensa, asumió la cartera de Relaciones Exteriores. Esto se interpreta como que los militares de la organización rebelde asumen un papel mayor. Belkacem es el "hombre fuerte" de los rebeldes.

En la reorganización quedaron fuera también otros tres miembros del gabinete. A saber: el ministro de Cultura, Tewfik El Medani, el de Abastecimientos, Mahmoud Shacif; y el de Asuntos Sociales, Youssef Khedda.

HUELGA: quinientos obreros son despedidos del servicio postal en Argentina por insistir en el paro

BUENOS AIRES, 20 (AFP). — El gobierno anunció que el 95 por ciento del personal de obreros en los servicios postales estuvo trabajando normalmente hoy y que solo 500 fueron despedidos al negarse a dar fin a la huelga. Estos obreros fueron reemplazados prontamente. Pero en varias ciudades del interior del país continuaba la huelga.

Desde el 30 de diciembre hasta el viernes pasado, el trabajo a desgano del personal hizo que se acumularan más de nueve millones de piezas postales en las oficinas de correos del país. El trabajo a desgano, que degeneró en huelga general el viernes, fue ordenado por los dirigentes sindicales para presionar en

su demanda sobre aumento de salario en un sesenta por ciento.

HUELGA ILEGAL

El gobierno declaró ilegal la huelga y dio plazo hasta el lunes para volver a sus faenas o ser despedidos.

Asimismo, ha ofrecido aumentos del 30 al 40 por ciento al personal, pero a condición de que trabajen mayor número de horas.

ROMA: darán cordial bienvenida a Konrad Adenauer, Italia y Vaticano

ROMA, 20 (AFP). — Italia y el Vaticano darán una cordial bienvenida al Canciller alemán, Konrad Adenauer a pesar de la intensa campaña de parte de los izquierdistas en su contra.

El estadista que actualmente es blanco principal de los ataques comunistas que aboga por el alojamiento de la tensión de la guerra fría, llegará esta tarde en avión para realizar una visita al Papa Juan XXIII y mantener conversaciones con dirigentes italianos.

En los círculos diplomáticos se dice que las conversaciones serán primordialmente un cambio de opiniones sobre los problemas mundiales sin un programa concreto ni ninguna decisión particular.

SE ESTRELLA AVION CON 48 PERSONAS A BORDO EN VIRGINIA

HOLDCROFT, 20. (AFP). — Cuarenta y ocho personas — 44 pasajeros y cuatro tripulantes — se encontraban a bordo del avión "Viscount" de la "Capital Airlines" que se estrelló el día 18 en la región montañosa de Virginia, a unos cincuenta kilómetros al este de Richmond.

Al estrellarse el aparato se incendió y dos horas más tarde aún seguían las llamas.

SENADOR APOYO LA MOCION FAVORABLE A ESTADOS UNIDOS

Caracas, enero 20. — En un discurso pronunciado ante el Congreso Nacional, el senador Arturo Uslar Pietri, notable escritor y ex-Ministro de Educación, apoyó vigorosamente la moción para que Venezuela ratifique los estatutos del Banco Interamericano de Desarrollo, a la cual se había opuesto previamente el senador comunista Pompeyo Márquez.

Refiriéndose a la imputación del senador Márquez de que en toda empresa de esa índole los Estados Unidos siempre favorecen el capital privado, el senador Uslar Pietri señaló que, de ser cierto por ser los Estados Unidos un país capitalista, lo mismo insistiría la Unión Soviética en que se favoreciera el sistema socialista que proscribía la propiedad privada, con la diferencia de que los Estados Unidos invierte su dinero en estas instituciones internacionales para el fomento económico de otros países mientras que la Unión Soviética jamás ha contribuido con un solo rublo a tales empresas colectivas.

"Es obvio — dijo el senador Uslar Pietri — que los Estados Unidos son un país capitalista".

Balance Favorable en Seguros de EE. UU.

NUEVA YORK, 20. — Los negocios de las compañías de seguros de los Estados Unidos terminaron la década 1950 - 1960 con una gráfica ascendente. El público compró pólizas por valor de más de 18,500 millones de dólares en 1959, la cantidad mayor en diez años. El año anterior esta cifra sólo había llegado a 65,500 millones de dólares. A fines de 1959 el valor total de las pólizas de seguros de vida llegaba a la cifra de 534,000 millones de dólares, esto es, 40,000 millones más que en 1958 y 320,000 más que hace diez años.



OBSERVA A SUS HIJAS.— Seattle: La señora Harrach observa a sus hijas Lisa de 6 años y Laurie de 7, tratando de embarcar una bolsa a bordo del "Albert", que transporta treinta colonos a las islas Galápagos. Las niñas son hijas del capitán que comanda el barco. (Foto UPI).



RECORD.— Nueva York: Se estableció un record de movimiento de pasajeros en estos puertos cuando arribaron cuatro barcos mercantes con un total de 6.061 pasajeros, alcanzando una cifra que no fue lograda hasta ahora en una temporada en la que el movimiento portuario es poco intenso. (Foto UPI).

WASHINGTON: Japón y los EE. UU. firmaron un tratado de seguridad

WASHINGTON, 20 (AFP). — Estados Unidos y Japón firmaron ayer un tratado de seguridad que al decir del Presidente Dwight Eisenhower constituye la base de "una asociación indestructible" entre las dos naciones que en el pasado fueron enemigas.

El general Eisenhower, que no concurre a las ceremonias de firma de tratados, se hizo representar esta vez para presenciar la consolidación de la alianza norteamericano-japonesa, que se firmó a los 18 años del ataque a Pearl Harbor.

La ceremonia se realizó en la misma sala de la Casa Blanca donde las grandes potencias aliadas se comprometieron el año 1942 a la destrucción del eje Berlín - Tokio - Roma.

El nuevo tratado compromete a los Estados Unidos a defender al Japón, sin que este país quede comprometido a hacer lo mismo a Estados Unidos o a incorporarse a cualquier acción militar colectiva fuera del territorio japonés; acuerda al Japón lo que importa un veto sobre el empleo de tropas norteamericanas acantonadas en su territorio para una acción de combate

fuera del Japón y sobre el equipamiento de tales tropas con armas nucleares, proyectiles balísticos y otras "armas modernas" y requiere que Estados Unidos consulte al gobierno nipón antes de tomar cualquier acción de esa índole.

Sólo una Persona Sobrevivió en un Accidente Aéreo

ESTOCOLMO, 20 (AFP). — Hubo un sobreviviente, una mujer, del siniestro del avión Caravelle que se estrelló ya para aterrizar ayer en el aeropuerto de Angora. El sobreviviente, sin embargo, se encuentra en estado de gravedad.

Se informó que cuando el avión llegó a Estambul, la última escala antes del accidente, el avión funcionaba perfectamente y que el piloto no informó desperfecto o contratiempo alguno al aproximarse a Angora.

El presidente de Aerolíneas Escandinavas dijo esta mañana: "no tenemos razón para pensar que el accidente pueda haber obedecido a falla mecánica alguna del avión".

En este accidente murieron 34 personas.

LLEGO VOROSHILOV A CAPITAL HINDU

NUEVA DELHI, 20 (AFP). — Kliment Voroshilov, Presidente de la Unión Soviética, llegó hoy a la capital en una visita de 18 días. Recibió la bienvenida poco fría de una multitud, aunque los funcionarios del gobierno indio lo recibieron con gran cordialidad.

El avión a reacción Ilyshin 18 de Voroshilov aterrizó a las 6.40 horas GMT bajo un cielo nublado y con tiempo frío, unas tres mil personas se habían reunido en el aeropuerto de Palam para recibirlo. Eisenhower fue recibido por unas setenta mil personas.

EL CARILLON MAS GRANDE DEL MUNDO

NUEVA YORK, 20. — Las campanas y el equipo para el carillón más grande del mundo han sido descargados en este puerto, procedentes de Holanda donde fueron fabricados. Este cargamento está destinado al pueblo de Bloomfield Hills, estado de Michigan, en cuyas cercanías hay una parroquia presbiteriana denominada Irk of The Hills, en la cual será erigido este carillón. El embarque comprende 77 campanas que pesan en total más de 60 toneladas. La más grande, una campana Bourdon, pesa seis toneladas y media. Este carillón fue fabricado por la casa holandesa de Petit y Pritsen.



AÑO I. — N° 57. LA PAZ (BOLIVIA), 20 DE ENERO DE 1960. 8 PAGS., — Bs. 500.—

ITALIA INICIARA INVESTIGACIONES ESPACIALES CON COHETES QUE LLEVEN COMBUSTIBLE SOLIDO

ROMA, 20 (ANSA). — A partir de julio próximo, Italia iniciará sus experimentaciones espaciales con el lanzamiento de cinco o seis poderosos cohetes-sondas extra-atmosféricas. Así lo ha anunciado el profesor Luigi Broglio, presidente de la Escuela de Ingeniería Aeronáutica y de la Comisión nacional de investigaciones espaciales. En el lanzamiento de esos cohetes-sondas espa-

les colaborarán el N. A. S. A. (organismo espacial norteamericano), la aeronáutica italiana y el Consejo nacional de Investigaciones (C.N.R.). Los cohetes portadores de las sondas, que serán lanzados desde el polígono coherístico de Cerdeña, serán en parte de concepción italiana y en parte de fabricación norteamericana.

De acuerdo con el programa preparado, cohetes de dos etapas de construcción íntegramente italiana serán utilizados para los sondeos hasta 250 km. de altura, en tanto que vectores de cuatro etapas — en los que se utilizarán partes del "scout" empleado por los Estados Unidos para el lanzamiento de sus satélites artificiales — permitirán hacer sondeos del espacio extraterrestre hasta los 800 km. de altura.

Todos los vectores de las sondas espaciales italianas utilizarán combustibles sólidos, porque ese tipo de impelente

ha demostrado ser no solo más económico, sino de más seguro manejo y control que los combustibles líquidos. Todas las ojivas de las sondas espaciales que se lancen desde Cerdeña serán diseñadas y fabricadas en Italia.

En este aspecto, la preocupación de los ingenieros espaciales italianos se ha centrado en la resolución de un problema hasta ahora insoluble, como es el de la recuperación intacta de los proyectiles que retornan a la atmósfera. Mientras ese problema no sea resuelto, en efecto, la aventura espacial del hombre no podrá iniciarse, ya que todo ser viviente se desintegraría al entrar de nuevo en la atmósfera, del mismo modo que se desintegran los meteoritos y los satélites artificiales. Los ingenieros espaciales italianos, en estrecha colaboración con matemáticos, físicos y especialistas en problemas aerodinámicos y termo-estructurales, han hallado una fórmula que, al menos en teoría, soluciona el problema del "regreso". Esa fórmula es la que ahora se proponen experimentar en los hechos, y de la seriedad de sus trabajos habla elocuentemente el decidido apoyo que han resuelto prestar a esta empresa los norteamericanos, mediante su organización especializada en la materia.

El hallazgo italiano consiste en una resina sintética especial, con la que se recubrirá la ojiva de los cohetes. Esa resina, al calentarse por la fricción del aire, pasa directamente del estado sólido al gaseoso, sin licuarse previamente, y forma una especie de capa lubricante protectora del cohete, impidiendo su desintegración por excesivo calentamiento. Los experimentos realizados hasta ahora con modelos, en las galerías supersónicas, han dado resultados extraordinarios a velocidades de hasta 6.000 km. horarios. Antes del lanzamiento de las primeras sondas espaciales, las experiencias se repetirán a velocidades cósmicas, del orden de los 18.000 a los 27.000 km. por hora, confiándose en que el resultado será igualmente satisfactorio.

MIAMI: Los Pistoleros Retirados Invernan en la Florida Recordando Heroicos Tiempos

MIAMI, 20 (ANSA). — En esta ciudad y en estos días, abundan los "gangsters" retirados. Vienen desde Nueva York, desde Chicago o desde Detroit, para invernar en La Florida. No es difícil trabar amistad con ellos, para quien viva en su mismo hotel y sea italiano. Sumariamente vestidos con "shorts" floreados, toman sol mientras un corpulento individuo, vestido de azul y hocico semblante, se mantiene inmóvil a pocos pasos. Es el guarda-espaldas, un recuerdo de los tiempos "heroicos" que se han ido ya para siempre, porque ahora estos "gangsters" son apacibles viejecillos que no fastidian más a nadie y que sólo viven evocando a los grandes jefes desaparecidos, o exilados, o que terminaron en la cárcel.

MAFPIA TRASPLANTADA

A través de sus palabras vuelven a revivir los intrincados pleitos de una "mafia" trasplantada allende el Océano, y que en los días del prohibicionismo constituía una verdadera ciudadela, dentro de la cual operaban no pocos sicilianos, calabreses y puglieses. Había jefes temidos y algunos muy queridos. Quien traicionaba, era hallado al día siguiente, convertido en un colador.

Cuando estos viejecillos que toman el sol de La Florida descubren que su interlocutor es italiano, inmediatamente le preguntan por Joe Adonis. Quieren saber qué hace ahora. Y al enterarse de que la pasa bien y que su único inconveniente es que

metros de Miami está el casino que antes regentaba Adonis, con sus ruletas de dos cerros, las mesas de dados y las de ferrocarril. Entonces había cada noche unas quinientas personas. El juego era clandestino, pero la policía del Estado mandaba cada amanecer a un grupo de robustos policías armados, para que escoltasen el furgón blindado en el que se retiraban las ganancias de la jornada. Un "gang" adversario, en una memorable madrugada de enero, asaltó a camión y agentes y desapareció con unos 500.000.— dólares.

NO TUVO MIEDO

Hubo un solo hombre, en Miami, que no tuvo miedo. Fue un director de diario que denunció las casas de juego clandestinas defendidas por la policía, la corrupción general, los "racketeers", los vendedores de drogas, las "madames" complacientes y toda la red de intrigas y de inconfesables intereses que unía a malvivientes y autoridades. "Era un hombre valiente — lo recuerdan los "gangsters" retirados, — porque no se asustó tampoco cuando le lanzaron algunas ráfagas de ametralladora. Qué lástima que con esos hígados no haya sido de los nuestros".

La nueva generación de los "gangsters" americano se dedica a actividades más tranquilas, pero también rediticias. Especialmente, explotan los tocadiscos a monedas y los juegos mecánicos instalados en los bares, mediante una sociedad por acciones, que arroja excelentes utilidades. Y que, sobre todo, no ofrece el riesgo de que cualquier madrugada, desde un auto con las cortinas bajas, le saluden a uno con una ráfaga de las Thompson con que antes se dirimían los pleitos del hampa yanqui.



PATRULLANDO.— Therán: Un barco de guerra iraní patrulla el río Shatt Al que forma la frontera con Iraq, cerca del Golfo Pérsico, a raíz de la disputa sobre fronteras entre los dos países. (Foto UPI).

La Tarde

EMPRESA EDITORA ALTIPLANO, S. A.
Director: ALBERTO ECHAZU.
Avenida Simón Bolívar N° 1584. — Teléfonos: 5223 y 6990

LA PAZ (BOLIVIA), MIERCOLES 20 DE ENERO DE 1960.

LEY DEL INQUILINATO

SE HA dado intensa publicidad a la Ley del Inquilinato promulgada el 19 de enero, por el Supremo Gobierno. Esta Ley que consta de 6 capítulos, 30 artículos y un transitorio y que ha estado en estudio durante, prácticamente, tres legislaturas, viene a llenar una necesidad sentida en las relaciones entre propietarios e inquilinos.

Antes de ahora conocimos una disposición legal incompleta para regir tan importante sector de las relaciones jurídicas, constituida por la Ley promulgada bajo la presidencia del Cnl. Villarreal, en 1945. Esta Ley que reguló en parte estas relaciones, no acabó totalmente con los múltiples problemas que originaba el crecimiento intensivo de las poblaciones y el escaso incremento de las construcciones; ni diferenciaba, tampoco, el inquilinato propiamente dicho del arrendamiento a locales destinados a negocios. Nos parece que esta Ley ha llenado esos importantes aspectos, al delimitar, específicamente, el arrendamiento de locales destinados a viviendas, de aquellos otros que tienen más una finalidad comercial o de lucro. En el primer caso, las nuevas corrientes del derecho protegen necesidad tan vital como la vivienda, y en el segundo, queda librado cuanto pueda acordarse a la libre contratación.

Además de ese aporte, muy valioso, contempla otro fundamental sobre las normas que regirán las relaciones entre propietarios e inquilinos, concluyendo así con un período de desorden e incertidumbre, que dio ocasión a exacciones extremas, por parte de los propietarios, con alquileres prohibitivos y discriminantes, llegándose a condicionar en muchos casos, la no admisión de menores; por la otra, los inquilinos, que no se ponían a tono con la realidad de la desvalorización del signo monetario, daban lugar a una pugna constante que degeneraba en lamentables reyertas. Con la ley promulgada, el propietario tiene la garantía de conseguir el cumplimiento de los deberes que competen al inquilino, y éste de que mientras observa tales obligaciones no podrá ser privado de su vivienda.

Por otro lado, los inversionistas en construcciones tienen la posibilidad de disponer de sus capitales en la edificación de viviendas o edificios para oficinas. Una ley que garantice y norme las relaciones con los inquilinos, desecha el recelo y la desconfianza, que era característica hasta el presente. En poblaciones cuyo crecimiento urbano no guarda relación con las construcciones, tal el caso de La Paz, Cochabamba y Santa Cruz, no han de hacerse esperar los resultados beneficiosos de esta Ley, con la inversión progresiva de capitales que de paso solucionarán el problema de la desocupación.

Ahora es de esperar que la aplicación de esta Ley sea efectuada con probidad y honestidad por quienes tienen el deber de hacerla cumplir, y no busquen ese eterno subterfugio, de que "hecha la ley hecha la trampa", que redundará a la larga, en perjuicio de los mismos y en desprestigio del país.

Nuestra visión del mundo

FEDOR YUNKE

LA INTANGIBLE RUTINA DIPLOMATICA

UNA VEZ más, con Cuba, se está cumpliendo lo que va convirtiéndose en una experiencia de la revolución latinoamericana. Porque nadie puede negar que los pueblos de la América subdesarrollada, es decir, las masas de gentes campesinas, obreras y clases medias empobrecidas, están, desde México a la Argentina, en posición revolucionaria, porque así es la única forma cómo se desarrollarán.

En este sentido, la revolución latinoamericana, como consecuencia del considerable auge económico y cultural en que fueron sumidos estos pueblos por las fuerzas interiores reaccionarias y por el poderío exterior del imperialismo, tiene que realizar una lucha tanto más esforzada y cuenta, cuanto mayores son los intereses creados al amparo del estancamiento económico-cultural.

Sin referirnos a todas las revoluciones latinoamericanas de estos tiempos, y solamente a las más notables que son la mexicana de 1910, la guatemalteca de 1948 y la cubana de 1959, todas han sido invariablemente objeto del desprestigio demoleedor de la "prensa seria" del interior y exterior de cada país.

NO ES, pues, nada extraña, pero con la perspectiva del tiempo aparece toda la iniquidad de la insidia reaccionaria nacional y extranjera, cuando revisando archivos se encuentra literatura periodística, artículos notables de "columnistas" consagrados, folletos y libros en diversos idiomas, llamando a Pancho Villa o Emiliano Zapata o a Madero, como "bandidos" de testables.

Es lo mismo lo que pasó con todo el proceso de la revolución mexicana; los levantamientos de los campesinos, especialmente, se reputaban desde el exterior, y en las "capillas" reaccionarias del interior, como simples corre-

rias del banditaje y la anarquía desatadas en ese país, al que se llegó a considerar a grandes titulares, como indigno de pertenecer al concierto de las naciones civilizadas, insinuando, como corolario, su colonización.

Hace pocos años también los mismos procedimientos se desplegaron con la revolución guatemalteca que se presentó por la propaganda periodística como uno de los casos de subversión de valores de toda una colectividad, y se desprestigió al colmo las figuras de revolucionarios como los Presidentes Arévalo y Arbenz.

PERO no es solamente este aspecto el que sirve de motivo para la irritación y las guasas de los órganos y de los críticos contrarrevolucionarios. Es muy frecuente que se tache también la conducta diplomática de los revolucionarios, no sólo en América, sino en todas partes del mundo, ya sea porque no vistan frac o porque no usen de los disimulos de la diplomacia tradicional.

Cuando los mismos críticos burgueses se refieren con sinceridad a la diplomacia, no dejan de expresar con toda claridad que si esta actividad es un arte, como pretenden muchos, es el arte de la falacia y de la hipocresía, en los ámbitos oficiales, porque enseña a disimular bajo las más amplias sonrisas, el veneno y el puñal que se destina a aquellos mismos a quienes se sonríe.

En la andanada que de todas partes se dirige actualmente en forma de ofensiva concentrada contra la revolución cubana, que comanda Fidel Castro, no sorprende que la concurrencia de un diplomático cubano en La Paz, Bolivia, a una actuación política, antes de presentar sus credenciales, sea anatematizada por esa crítica reaccionaria, a cuyo sector pertenece "El Tiempo" de Bogotá.

VIAJE AL PAIS DEL FENIX Y EL DRAGON

La Fábrica del «Ma Yi Ken Guo Tou»

Por: Germán Quiroga Goido

— VIII —

¿Podrá una hormiga mordere un hueso? Nadie lo cree. ¿Podrán muchas hormigas atacando en masa dejar la hue lla de su mordedura en el hueso? Es muy difícil, pero si son muchas las hormigas no es imposible que consigan su propósito.

¿De qué rompecabezas se trata? ¿De una adivinanza o de un logogrifo?

Se trata sencillamente de algo prodigioso que está ocurriendo en China, donde millones de hombres y mujeres han resuelto industrializar a su país hasta alcanzar a Inglaterra y, más tarde, a Estados Unidos de América.

Esta formidable masa de seres humanos parece haber superado el concepto de lo imposible. Nada puede obstaculizar la realización de su propósito, ni siquiera la falta de recursos económicos o de medios técnicos. Aquí no existe la eterna y universal querrela entre "cuanta" y "quala". Al contrario, la cantidad reemplaza a la calidad. Cien mil, doscientos mil, quinientos mil, un millón de seres humanos, pueden subsanar la ausencia de equipo pesado sin el cual, en otros países del mundo, no podría construirse ninguna obra de magnitud.

Alguien dirá —mejor dicho, muchos lo dicen— que así fueron construidas las pirámides de Egipto. Aparentemente, la comparación parece justa; pero cuán pueril y absurdo es comparar una sociedad esclavista del pasado con otra de tipo socialista del presente. En la primera existió el trabajo forzado, mientras que en la segunda —como ya dije anteriormente— sólo hay trabajo esforzado que realizan voluntariamente hombres conscientes y libres.

En los suburbios de Changhai, existe una fábrica de apariciencia humilde, donde se realiza una labor que me parece única en el mundo; labor que haría meditar a un filósofo al demostrarle que de la masa, de la "cuanta", surge un tipo de genialidad que reemplaza y hasta supera la más decantada calidad. Me refiero a la fábrica del «Ma Yi Guo Tou», es decir, "de la mordedura de las hormigas en el hueso".

Llego a la puerta de una casa típicamente suburbana y al cruzar el umbral me encuentro en un galpón de techo de cañas de bambú sostenido por toscas columnas de madera.

Me recibe un hombre pequeño, de aspecto humilde. Viste la consabida chaqueta de algodón azul en la cual luce una pequeña bandera en esmalte rojo con la efigie dorada de Mao Tzé-Tung. Es el director de la fábrica que ostenta la condecoración de "Héroe del Trabajo".

Conforme recorremos la fábrica, se acentúa la impresión de pobreza, de vejez, que tuvimos al ingresar a ella. El techo de bambú no alcanza a cubrir todas las instalaciones. En varios pequeños patios, numerosos obreros trabajan a la intemperie. Llueve, pero me parece que a nadie le importa mojarse. Cada obrero continúa absorto en la tarea que realiza.

El director me explica la historia de la fábrica de "la mordedura de las hormigas en el hueso". En agosto de 1956 —me dice— cinco pequeños talleres se unieron para formar esta fábrica, que ahora cuenta con 267 obreros y empleados, y con un total de 80 máquinas-herramientas.

Me muestra las máquinas, y al percibir la impresión de extrañeza que me causan, agrega sonriendo: "Comprendo su extrañeza. El 80% de estas máquinas está viejo y deteriorado. Cada una de ellas tiene de veinte a treinta años de uso. Mire ésta, agraga —mientras su mano acaricia una masa de hierro empuñada— ésta tiene 84 años y es más vieja que el más viejo de los obreros de la fábrica".

En la sociedad imperialista, la industria estaba muy atrasada. Esta fábrica servía únicamente para reparar de terminado tipo de máquinas. En cambio, ahora se puede fabricar maquinaria de magnitud: hornos convertidores, máquinas laminadoras con un diámetro de 630 milímetros, etc".

"¿Cómo hacemos para subsanar las deficiencias de este material deteriorado? Recurrimos a la habilidad y al dinamismo, realmente excepcionales, de nuestros obreros. 54 de entre ellos tienen más de diez años de antigüedad y experiencia".

"El año pasado (1958) —fue el año del gran salto adelante— el gobierno nos dio una tarea realmente grande: la fabricación de hornos convertidores con capacidad diez toneladas. Esa tarea no correspondía a la maquinaria con que cuenta la fábrica. Cada convertidor pesa once toneladas. Los hornos no podían pasar por la puerta de la fábrica. Así es como se prepararon los hornos. Hubiera sido colocado



EN LA "FABRICA de la mordedura de las hormigas en el hueso", las pequeñas máquinas-hormigas pueden saltar y volar, según la imaginación de los obreros...

encima de la mayor máquina-herramienta con que cuenta la fábrica, ella se habría despedazado o roto; pero como estábamos en el "año del gran salto adelante" y habíamos recibido la consigna de al canzar a Inglaterra, los obreros perfeccionaron dos máquinas pequeñas para la fabricación de tan grandes hornos".

"Esa tarea, según el Estado, debió ser cumplido en 18 días, pero los obreros la llevaron a cabo en sólo una quincena".

¿Qué es, en realidad, la mordedura de las hormigas en el hueso?, pregunto a mi interlocutor. "No es fácil definir la mordedura —me contesta— pero si puedo explicarle de qué se trata. Por ejemplo, cinco máquinas pequeñas se encargan de la tarea de construir el convertidor que en relación con ellas, es des-

(Pasa a la Pág. 6)

DEFENSA DEL PETROLEO

Ahorro: una Economía de Más de 42 Mil Millones de Bolivianos Dieron los Oleoductos Nacionales

EN MULTIPLES oportunidades políticas de los llamados partidos de oposición (si partidos pueden aun llamarse a los resabios tradicionales) se han empeñado en levantar una bandera de combate a la política petrolera sustentada por el MNR, no con afanes de crítica constructiva y patriótica, sino en cumplimiento de sus vedados propósitos de enfocar negativamente toda obra de gobierno, y muchas veces siguiendo las directivas señaladas por los intereses que no ven con buenos ojos el desarrollo de parte de la riqueza petrolífera nacional.

Dentro de tal campaña antinacionalista se dijo por cierta prensa y en esos tan mentados "Foros" Petroleros o Políticos, que Yacimientos había construido oleoductos que eran antieconómicos y que por lo tanto no se justificaba la política seguida respecto a la vinculación interna y externa mediante dichas líneas

de transporte.

La grave obstrucción ocurrida en la línea férrea de Oruro a Cochabamba, interrumpiendo el transporte por el riel entre las dos ciudades —que de acuerdo a informes oficiales tardará casi un año en ser restablecido— trae al plano de la actualidad los resultados económicos de la operación del Oleoducto Chabamba - Oruro - La Paz, a cuyo fin hemos requerido de YFPB los datos necesarios. Y de acuerdo a sus datos, este Oleoducto costó a la entidad fiscal del petróleo algo más de siete millones de dólares, e independientemente de formar parte del sistema de transporte interno, complementa la primera etapa de exportación con el ramal Sicacsa - Arica. Opera comercialmente desde los primeros meses del año 1956 y su resultado económico, hasta el primer trimestre de 1959 inclusive, puede apreciarse en los siguientes cuadros:

Año	VOLUMENES BOMBEADOS EN METROS CUBICOS		Total
	A Oruro	A La Paz	
1956	95.320	81.517	176.837
1957	102.150	80.110	182.260
1958	97.145	95.384	192.529
1959			
(1er. trim.)	8.644	21.032	29.674
	303.259	278.043	581.302

Los volúmenes anotados comprenden: gasolina automotriz, Kerosene, Diesel-oil y fuel-oil.

El costo real de su transporte por Oleoducto ha sido:

AÑO	Total a Oruro y La Paz en Bs.	
	1956	483.401.318.-
1957	1.283.867.442.-	
1958	6.913.478.311.-	
1959		
(1er. trim.)	1.721.473.617.-	

Total costo p. oleoducto 10.402.220.688.- (Pasa a la Pág. 6)

LAS CONVERSACIONES "EN LA CIMA"

Por: LUIS ALBERTO VISCARRA.

Hace tres semanas, muy poco más o menos, el Presidente de la República y sus Ministros, iniciaron una serie de conversaciones que la prensa, siempre dada a titular por imitación llamó "en la cima".

En lo aparente, esas conversaciones fueron iniciadas por el Presidente de la República, con el propósito de buscar una solución al problema político interno del MNR, partido de gobierno, del que es Sub-Jefe Nacional. En el hecho, sin embargo, esas conversaciones fueron provocadas por algunos Ministros de Estado a raíz de dos hechos principales: el rompimiento, por parte de la fracción guerrillera, de la tregua acordada en la lucha interna del MNR, y el descubrimiento de agentes del guerrismo adquiriendo armas y municiones.

Estos dos hechos movieron a varios Ministros a exigir del Presidente, según informaciones de prensa, la salida del señor W. Guevara del Gabinete. Parecía lógico. El Gabinete había comprometido su autoridad y su prestigio en la concertación de la tregua rota por el señor W. Guevara con el ataque al Comando de la Juventud en Cochabamba y, lo que es más importante, la adquisición de armamento por parte de los llamados "auténticos", constituía una nueva amenaza de desorden público que se venía a sumar a la latente amenaza de la conspiración rosquera dirigida por Torres Ortiz, Ponce Montán, Gustavo Chacón, Canedo Peláez y Hugo Roberts.

A esa luz, es fácil advertir que las llamadas "conversaciones en la cima" eran, más bien, un juzgamiento de los actos del señor Guevara, de su desobediencia a la tregua concertada por el Presidente de la República y Sub-Jefe de su partido y de las intenciones demostradas por él de imponer condiciones leoninas en con-

fidencia general de su actitud para con el MNR y el gobierno, desde la organización de una fracción disidente hasta la reproducción de las críticas de la oposición contra el régimen de que forma parte.

Mientras las susodichas "conversaciones en la cima" continuaban llevándose a efecto, sucedieron varios otros hechos que aumentaron la lista de cuentas que el señor Guevara tenía con el país. (Pasa a la Pág. 6)

En sobreabierto

CALUMNIAS POLITICAS

LOS PAISES subdesarrollados que se plantean la tarea de realizar sus revoluciones nacionales, son generalmente acusados de introducir normas y prácticas de tipo comunista, que pudieran constituir un peligro dentro de los ámbitos del hemisferio occidental.

ESAS IMPUTACIONES se vierten por los enemigos de esos países, cuyos gobiernos hieren mortalmente los intereses de las oligarquías criollas, naturales aliadas de toda suerte de imperialismos.

LAS REVOLUCIONES nacionales constituyen un planteamiento histórico que responde plenamente a las exigencias de esta época en los pueblos atrasados. El nivel de desarrollo de sus economías, impone transformaciones de estructura nacional capaces de elevar su estancamiento hasta un grado que permita vertebrar, en todas sus fases, las posibilidades económicas que brinda el medio geográfico.

PARA ELLO, una revolución nacional contempla como tesis central la recuperación de las principales fuentes de producción que se hallan, en la región de que se trate, en manos de intereses monopolistas secantes y antinacionales.

SIN EMBARGO, tales medidas apenas pertenecen al terreno de los lineamientos democrático-burgueses, pues las nacionalizaciones están lejos de importar cambios de corte socialista. Tan evidente es ello, que países de formación tradicionalmente capitalista como Inglaterra, las han efectuado, cuando los laboristas se hallaban en el poder.

OTRA DE las características fundamentales que definen a estos sacudimientos, son las reformas agrarias que se producen precisamente para destruir relaciones feudales, siguiendo las enseñanzas de la Europa de fines del siglo XVIII.

ESTOS rasgos esenciales de dichos procesos son complementados por logros de tipo socialista, que más bien inciden en la forma de una determinada estructura económica y no cambian en nada la substancia de fondo. De ahí que, acusar de comunistas a los regimenes nacionalistas, significa una aberración utilizada con maestría felona por los caducos representantes de la explotación.

EL COMUNISMO —en teoría—, infiere la construcción de una sociedad a partir de la desaparición de clases sociales y borra las diferencias entre la ciudad y el campo, allí donde se han alcanzado altos índices de desarrollo en la industria, la técnica y la agricultura. Por otra parte, se destierra en absoluto la existencia de la propiedad privada como fuente de riquezas particulares. Las revoluciones nacionales no sólo que admiten sino que estimulan la propiedad privada y tratan de atraer capitales extranjeros para diversificar su economía, siempre que éstos no impongan condiciones leoninas en condiciones de explotación de los pueblos.



DIALOGOS con los lectores

—Algo que usted no imagina. Ni siquiera sos pecha. El señor Remy Monroy, subsecretario de la producción, con rango de ministro, ha ofrecido al sindicato progresista de autos de alquiler, la importación, libre de derechos, de treinta automóviles flamantes.

—Eso ha de ser como un regalo del cielo. —Pero el regalo se lo hará con una condición. —Siempre le han de imponer condiciones cuando a uno le quieren hacer un favor.

—Los que se hagan acreedores a la ganga, tendrán que formar un bloque de auténticos para la proclamación del candidato a la presidencia de la República señor Walter Guevara.

—Ya me suponía que había gato encerrado en todo eso.

—Siga escuchando. Los 30 beneficiados tendrán la obligación de llevar diez personas cada uno al acto a cumplirse en el Teatro Municipal, debiendo ser escrupulosamente controlados.

—Espérese. A diez carneros por auto, sumarán trescientos carneros.

—Claro está que la cifra total no ha de ser muy apoteósica que digamos. Sobre todo si se piensa que en el teatro al aire libre se acomodaron 25.000 personas sin coacciones de ningún género y sin liberaciones de derechos para la importación de automóviles.

—O — — — — —

—Se afirma que no hay posibilidad de que vuelvan a reunirse las Cámaras.

—¿Y usted se aflige por eso?

—¡Epa! Yo no me aflijo, porque no soy "camarista".

—Me alegro. ¿Sabe por qué? Porque con Cámaras o sin ellas, el me rengue político no tendrá arreglo de ninguna clase.

—¿Pero, y las labores legislativas? ¿Las incontables leyes que todavía están esperando discusión camarál?

—No se preocupe. Todo irá sobre ríeles, de acuerdo con el criterio de los legisladores.

Huanuni: Escenario de terror con protagonistas del Sector "Auténtico"

Política

ITINERARIO.— Pasado mañana reanuda su gira política el Dr. Víctor Paz Estenssoro en compañía de inmediatos colaboradores...

SANITARIOS.— A las 18.30 de ayer, en el auditorio del Hospital General, la Célula N. de Sanitarios del MNR...

COMITÉ POLITICO.— El Dr. Paz recibió a la Célula y Federación de Petroleros de Santa Cruz...

AUTENTICO.— La FSTMB denunció que el trabajador de Huanuni, Desiderio Molina, fue herido con un tiro de revólver...

VISITA.— El día de ayer visitó, en su despacho del Comité Político Nacional al Dr. Paz Estenssoro...

Herido a Balal: El Gobierno Dispuso que Wilfredo Siñani, Baleador de Mineros, Sea Traído a La Paz

LA FEDERACION Sindical de Trabajadores Mineros explicó un comunicado en el cual señala que el trabajador del interior - mina de Huanuni, Desiderio Molina...

CON EL GOBIERNO El Secretario General de la...

FSTMB, Mario Torres Calleja y los dirigentes Noel Vásquez, Simón Reyes, Luis Kuncar...

CON EL DR. SILES El Ministro de Gobierno ofreció a los dirigentes mineros que de inmediato entrevistaría al señor Presidente de la República...

EL RESPONSABLE El voto resolutivo que expidió la Federación Sindical de Trabajadores del Subsuelo...

HUELGA GENERAL En párrafo aparte del comunicado, se expresa que, caso contrario, la FSTMB se reserva el derecho de declarar una huelga general...

Federación de Inquilinos: el sábado se posesionará el nuevo directorio

SE HA organizado en esta ciudad la Federación Sindical de Inquilinos de La Paz, habiendo designado su primer directorio en la siguiente forma: Secretario Ejecutivo, Gabriel Moncada Zavala...

En sesión, en acto especial, el sábado próximo a horas 19 y 30, con la presencia del Ministro del Trabajo y Seguridad Social...

ULTIMATUM: seguirán cerradas las Oficinas del Trabajo en Santa Cruz

EL MINISTRO del Trabajo, Dr. Aníbal Aguilar Peñarrieta, dirigió el siguiente radiograma a la Federación de Fabriles de Santa Cruz...

Fondo Monetario: Delegados de ese Organismo Serán Recibidos por el Consejo Estabilizador

CONFORME adelantamos oportunamente, ayer llegó de Washington, una misión técnica desprendida del Fondo Monetario Internacional...

de una gira por diversos países latinoamericanos, para poner en práctica programas de estabilización monetaria...

de dicho organismo internacional.

¿Contra quién?: denúciase tráfico de armas a cargo de "Auténticos"

Hemos sido informados que la Policía de Seguridad, en uso de sus específicas atribuciones, está tomando medidas para recuperar, y sancionar a aquellos que trafican con las armas del Estado...

Bs. 925.000.— en esta compra; 1 pistola ametralladora adquirida por Bs. 400.000.—; 1 ametralladora liviana por Bs. 750.000.—

LOS DELEGADOS El grupo está presidido por el economista David Finch e integrado por los señores Edison Zayas y Frank Cellins...

Solidaridad

LA CANCELLERIA recibió nota cablegráfica del Excmo. Ministro de Relaciones Exteriores del Perú, que dice: "Agradezco profundamente a V.E. en nombre del Gobierno y pueblo peruano las solidarias expresiones de condolencia con motivo de la tragedia de Arequipa..."

HOMENAJE AL PAIS: CERTAMEN HIPICO

NUESTRA Embajada en Buenos Aires ha hecho conocer a la Cancillería de la República la realización de la Carrera Clásico "Bolivia" realizado en el Hipódromo Palermo el sábado 26 de diciembre último.

JARDIN DE LOS PROTOMARTIRES

LA MUNICIPALIDAD dictó ordenanza denominando "Parque de los Protomártires al Jardín Botánico situado en la calle Lucas Jaimes de esta ciudad. Se encomendó a las Direcciones de Arquitectura y Plan Regulador la colocación de la placa conmemorativa...

OTRA LEY

Dice así: Reajústase el impuesto que dispone la Ley de 10 de enero de 1950, a doscientos bolivianos sobre saco de 43 kilos de cemento que se produzca en Viacha, capital de la provincia Ingavi del Departamento de La Paz.

Raquel, Arturo, Rosa, Norah y César Pérez (hijos ausentes); Rosendo Valdez Q., Onil. Capil. Adolfo Achá, primeros hermanos, y demás familiares de la que en vida fue: Señora ALEJANDRA PEREZ (Q.D.D.G.) (Fallecida en la ciudad de Tarija)

UN INMUEBLE Debidamente rubricada por el Presidente de la República y Gabinete en pleno, ha sido promulgada una ley por la cual se expropia un inmueble de propiedad del señor Héctor Baldivieso...

Decretos: Fue Creada la Provincia de Atahualpa en el Departamento de Oruro

PREVIA aprobación legislativa, fue sancionada la siguiente Ley: ARTICULO 1o.— Créase la Provincia Atahualpa, dentro de la jurisdicción del Departamento de Oruro, con los límites que corresponden a la segunda sección municipal de la prov. Sabaya...

Salió con la Suya

VILLAZON, 20 (LA TARDE).— Corresponsal Grover Villegas, acompañado del Subprefecto Arturo Padilla, viajó a La Paz, y con el fin de distimular ante veldinario, el viaje a la sede del Gobierno...

POSESION DE DOS NUEVOS ALCALDES

AYER prestó juramento de rigor para ocupar el cargo de Alcalde Municipal de Sorata el señor Jesús López Hurtado. Asimismo, el Jefe de la Comuna posesionó a la señorita Juana Aguirre Zegarra...

PLATAFONIA: BIBLIOTECA MUNICIPAL MCAL ANDRES DE SANTA CRUZ. DOCUMENTO DIGITALIZADO 2024. archivohistorico.lapaz.bo

Agro: directores de núcleos escolares se encuentran reunidos en la capital

EL OFICIAL Mayor de Asuntos Campesinos sostuvo hoy importante entrevista con todos los directores de núcleos escolares campesinos del distrito de La Paz. El Prof. Juan C. Mejía, en primer término, transmitió al Dr. Roberto Gallardo Lozada el saludo de todos ellos...

UN SEMINARIO El Jefe de Distrito de Educación Fundamental y el Supervisor del ramo, señores Juan C. Mejía y Juan Añahuaya Poma, informaron sobre las gestiones para organizar un Seminario de Directores de Núcleos del Distrito de La Paz...

ORDEN Y PAZ

Más adelante, expresó que era imperativo devolver el orden, la paz y la tranquilidad al campo. Dijo que las luchas políticas y sindicales deben realizarse dentro de un marco de corrección y legalidad...

OFICIAL MAYOR Seguidamente, el Oficial Mayor del portafolio agradeció la visita de los directores del distrito de La Paz. Puso énfasis al sostener que será imparcial; que no se sectarizará con ningún grupo ni color político...

ATAHUALPANI

Refiriéndose a la trágica muerte del ex-Ministro señor Vicente Alvarez Plata, dijo que precisamente había sido producto de la incomprensión y el relajamiento moral de los cuadros sindicales del agro...

Sin comida

CON fecha de ayer el Sindicato de Desocupados de diferentes sectores, emitió voto resolutivo declarando la huelga de hambre, a partir de la Hora Cero del jueves 21 del presente...

BUZON DE la tarde. TOME NOTA, SR. MINISTRO. Señor Director: En mi condición de anciana y humilde campesina, me vi obligada a denunciar ante el señor Ministro de Gobierno...

No Bajan las Aguas: Crecientes del Río Irpavi Amenazan las Instalaciones del Colegio Militar

EL PREFECTO del Departamento, Dr. Humberto del Villar, instruyó a las dependencias técnicas para que cooperen con la Municipalidad en los trabajos que se están realizando a fin de evitar mayores desastres...

EN SAPAHAQUI Ayer regresó una comisión técnica de la Prefectura, la misma que pudo establecer los daños ocasionados por los deslizamientos en la región de Sapaquachi...

PUENTE ABAJO

El puente sobre el río Jarca, en el distrito de Zongo, ha sufrido serios desperfectos como consecuencia de las torrenciales lluvias registradas últimamente...

OTROS PELIGROS

El jefe de la comuna envió al Director General de Ferrocarriles, la siguiente nota: "En vista de que en el tramo comprendido entre las alturas de Vino Tinto y Río Vizcachani se vienen produciendo deslizamientos que comprometería la línea ferroviaria..."



MENSAJE A LOS FERROVIARIOS

NUEVAMENTE el 21 de enero, día destinado a conmemorar las glorias y sacrificios de los trabajadores ferroviarios del país, nos encontramos sumidos en difíciles tareas tendientes a superar las condiciones adversas que se oponen al normal desarrollo de nuestra actividad laboral.

Sin embargo, la tradición de lucha de los trabajadores ferroviarios y su resintierado concurso al fortalecimiento económico de la patria y, nuestra consecuencia leal con los anhelos de superación de todos los sectores laborales nos demuestran, una vez más, que estamos formando parte de un contingente de voluntades y empeños, destinado a objetivar los postulados de la Revolución nacionalista y popular del 9 de abril de 1952.

En el campo del sindicalismo, por otra parte, se ha dado la evidencia de nuestra posición de vanguardia respecto del sostenimiento de las conquistas alcanzadas y, también en procura de mejorar día a día, los beneficios del Seguro Social, canalizados en las prestaciones que otorga la caja de Ferroviarios, cuyo aniversario recordamos en esta oportunidad.

Deseo felicitar a los compañeros trabajadores de base por su contribución al rendimiento positivo de los ferrocarriles, e invocar a los dirigentes de nuestro ramo el principio de no defraudar la confianza del Ex - Presidente GERMÁN BUSCH en sentido de que, "con hombres como los ferroviarios, Bolivia será, Grande". — Salud, Honor y Lucha.

HERNANDO POPPE MARTINEZ,
MINISTRO DE OBRAS PUBLICAS Y COMUNICACIONES

Reunión de Prensa: Así Entiende el Lloyd Aéreo Boliviano su Actual Impasse con la Empresa Panagra

MEDIANTE convocatoria especial cursada por el Presidente del Directorio del Lloyd Aéreo Boliviano, en la mañana de hoy —a horas 11.15—, se reunieron los periodistas en el salón de conferencias de esa entidad, para tomar nota de la exposición que haría el principal personero del LAB, en relación con los desacuerdos surgidos ultimamente con la Empresa Panagra, y que son de dominio público:

HABLA EL PRESIDENTE

El señor Edmundo González dio comienzo a su exposición, señalando las graves fallas que existen en los Contratos del Supremo Gobierno con la Empresa Panagra, pues vulneran los acuerdos internacionales de que es signatario nuestro país, como ser el suscrito en Chicago el 7 de Diciembre de 1944, en cuyo artículo 6º se especifica claramente que

ninguna empresa puede hacer servicio de cabotaje dentro de otros territorios que no sean vecinales. Al mismo tiempo, el art. 82 dice claramente que cuando esto ocurriera, los Gobiernos pueden derogar los contratos entre partes.

CASO DE PANAGRA

Esta Compañía comenzó sus operaciones en Bolivia el año 1943, a consecuencia de medidas impuestas por las circunstancias de la guerra mundial, que obligó a nuestro Gobierno a prescindir de los servicios de muchos técnicos, calificados como antidemocráticos en esa fecha. Panagra, con la presión ejercitada por los organismos de Estado, se hizo presente en el cielo boliviano, avasallando al LAB a quien calificaron de pro-nazi, por el solo hecho de tener elementos técnicos alemanes, y ser su organización primera, el fruto de los esfuerzos conjuntos del personal boliviano con otros de esa nación.

EL CONTRATO

La suscripción de los acuerdos de servicios en Bolivia por la Panagra, estuvieron condicionados a vuelos internacionales con escalas en pistas bolivianas, operando el LAB en las demás líneas. Panagra, con una u otra razón, fue tomando más servicios hasta comprimir al LAB en las rutas de escaso cabotaje aéreo. Las diversas reclamaciones no hicieron otra cosa que reforzar el anhelo de Panagra para modificar a su solo arbitrio la extensión de sus rutas, y de este modo se presentó el caso de que cuando alguna de ellas no eran operantes, las abandonaba imponiendo al Gobierno su inoperabilidad, dejando éstas para el sacrificio del LAB.

TEMA JURIDICO

El Lloyd Aéreo Boliviano niega a Panagra el derecho de operar líneas internacionales cumpliendo sus itinerarios, pero éstos deberán realizarse allí donde señalan los Contratos, sin otras interferencias ajenas a las demás rutas.

CASO DEL ORIENTE

Las líneas hacia el Oriente fueron abandonadas por la Panagra, por que no le rendían el fruto esperado, ya que el aeropuerto que conjuntamente todos esos servicios, es el de Santa Cruz. La Empresa, al ver que las poblaciones del Oriente quedaban desvinculadas, tomó esas rutas aun con pérdidas, ya que el LAB es además de empresa comercial, netamente nacional, y no podía dejar esos pueblos abandonados.

ACCIONES DE PANAGRA

Como consecuencia de las primeras operaciones de Panagra en Bolivia, esta Compañía habría adquirido más de 61.000 acciones del LAB, con la expectativa de ejercer un monopolio dañoso para el país. Estas acciones, como se sabe, no rinden utilidad alguna actualmente por el estado en que se encuentra el LAB, de reorganización de sus flotas y servicios, pero aun así, se encuentran inscritas en las contabilidades de



El señor Edmundo González, Presidente del Directorio de L.A.B. en su conferencia con los periodistas.

Panagra haciéndole dar categoría de socio.

UNA POSICION

Esta empresa netamente nacional, confronta hoy algunas dificultades económicas, pero serán superadas con el esfuerzo conjunto del personal.

En vista de ello, el LAB se encuentra adquiriendo tres nuevas máquinas DC-6 para las rutas troncales. Así entiende el LAB su impasse actual con la Panagra, y es dentro de este campo que se resolverán las cuestiones pendientes. El Supremo Gobierno está en la obligación de pronunciarse en el aspecto de la cuestión presentada, ya que el Contrato de Panagra ha sido dejado de lado por ella misma, y este Contrato debe condicionarse con los Acuerdos Internacionales de que es signatario nuestro país.

POLICIAS: NO SE ACEPTA RENUNCIA DEL SUBDIRECTOR GRAL.

INFORMACIONES del Ministerio de Gobierno, dan cuenta que el Ministro de Estado en el despacho de Gobierno, Justicia e Inmigración, invitará al Tenl. René Bustillos a retirar su renuncia. Esta destitución se debe a pedido de altos jefes de esa repartición policíaria.

Educación: mantendrá el 7 de marzo para la apertura del año escolar

AL ARRIBO del titular de Educación y Bellas Artes, Dr. Germán Monroy Block, lograron abordar nuestros redactores para obtener noticias en torno a la postergación de las labores estudiantiles correspondientes a 1960.

El Dr. Monroy Block expresó que, de todas maneras, se mantendrá la decisión del Supremo Gobierno en sentido de postergar la apertura de actividades escolares hasta el 7 de marzo próximo.

COMUNICADO Por su parte, el Director General de Educación, Dr. Ciro Aparicio, señaló textualmente lo que sigue: "No queremos hacer ninguna declaración oficial sobre este problema, ya que existe cierta prensa que tergiversa la verdad. Por este hecho —a las 17 horas de hoy— hemos de emitir un comunicado definitivo sobre la próxima inauguración del año escolar".

ATELIO MOYA AL PENAL S. PEDRO

BENITO Atilio Moya, cuya extradición pide el gobierno argentino, presentó un memorial conjuntamente con su abogado Dr. Rubén G. Sardón pidiendo al Ministerio de Gobierno su traslado al Panóptico de San Pedro. Moya guarda arresto actualmente en las dependencias de la Brigada. El Ministerio de Gobierno pasó el documento a manos del Fiscal y es muy probable que se determine en el sentido indicado, o sea el traslado de Moya a la Penitenciaría.

Parlamento

TENEMOS conocimiento que ayer y hoy llegaron varios diputados nacionales y, en consecuencia, es muy posible que se reinicien las labores en la Cámara Joven. Serán considerados, de haber quórum, numerosos asuntos que quedaron pendientes en mesa.

MISION AGRARIA VINO DE APOLO

VISITARON esta casa peñolística campesinos de la provincia Caupolicán, cuyos embajadores son Severino Mamani y Laureano Escobar. Ellos nos dicen: "Primeramente queremos transmitir nuestro saludo y el de todos los compañeros campesinos de Apolo al Dr. Víctor Paz Estenssoro. Posteriormente, hicieron conocer que pedirán al Gobierno el cambio del Inspector de Caminos de Caupolicán y el nombramiento de Clemente Villar. Han de entrevistarse al Ministro de Educación para que sea designado maestro Severino Mamani, en la Escuela de San Pedro (Apolo)."

CITACION A LOS BIBLIOTECARIOS

LA ASOCIACION BOLIVIANA DE BIBLIOTECARIOS cita con carácter de urgencia a todos los bibliotecarios, estudiantes de bibliotecología y personas interesadas en el desarrollo de las bibliotecas, a seguir discutiendo los 3 puntos que quedaron de la reunión anterior, sobre temas que la UNESCO ha planteado a las Asociaciones de Bibliotecarios del Continente Latinoamericano. La reunión se llevará a cabo en el Aula libre de la Universidad Mayor de San Andrés el día viernes 2 de enero en curso, a las 18.

6 NOTICIAS

TRACTORES.— Esta tarde —a las 15—, en el Colegio se efectuó una demostración del funcionamiento de tractores que han sido ofrecidos al Gobierno por una firma alemana. En representación del Siles asistió a esa ceremonia su Secretario Privado, Sr. Alarcón Lahore.

DIVISAS.— El Ministro de Hacienda hizo saber que se terminando el presupuesto de divisas. La comisión de estudio exhaustivo de debilidades en moneda extranjera para su distribución equitativa en las necesidades imperiosas del país.

SUBPREFECTOS.— El Ministerio de Gobierno designó a numerosos subprefectos durante el curso de las próximas horas. Las nuevas autoridades administrativas han de cumplir funciones hasta fines del presente mes.

REHABILITACION.— Se informó que el costo de rehabilitación de las líneas ferroviarias será de 400 a 500 millones de bolivianos. El tiempo de conclusión de obras se calcula en tres meses.

GUARDIA DEL MNR.— Medio centenar de viejos y caducos militantes del MNR dispuso organizar la Vanguardia del MNR. Bajo la jefatura de Armando Bascope, se celebró una ceremonia de posesión en la asistencia del jefe N. del Dr. Víctor Paz Estenssoro.

DELEGADO.— La Célula petrolera "Carlos Montenegro" del MNR, de Santa Cruz nombró al señor Juan Asporico como Delegado y representante petrolero ante la Comisión del partido gobernante, que se realizará en febrero. Dicha Célula proclamó la candidatura del Dr. Víctor Paz Estenssoro.

CIRCULAR: LEVANTASE PROCESO POR EL ATENTADO DE HUANUNI

LA FEDERACION Sindical de Trabajadores Mineros de Bolivia envió esta tarde la siguiente circular a las minas nacionalizadas:

"Referencia atentado criminal perpetrado contra compañero Desiderio Molina, trabajador Huanuni, Mingobolivia ha indicado a Fedmineros que por disposición del señor Presidente Constitucional de la República se ha dispuesto inmediato traslado a La Paz a señor Wilfredo Sifiani. Asimismo, Mingobolivia ha dispuesto inmediato viaje Prefecto y Jefe Policía Oruro objeto levantar proceso informativo sobre este hecho criminal. Confiamos que autoridades superiores sabrán sancionar culpables devolviendo tranquilidad hogares mineros. Nuestra parte estamos nombrando abogados fin iniciar juicio criminal. Avisaremos resultados. Atentamente, Fedmineros".

DESTINOS: HOY SERA REVELADA LA ORDEN DE LAS FF. AA.

POCO después del mediodía, el Presidente de la República conferenció en la Casa de Gobierno con el Ministro de Defensa, doctor Diez de Medina; Comandante de las Fuerzas Armadas, General Luis Rodríguez Bidegáin; Comandante de la Fuerza Aérea, General Javier Cerruto y otros altos jefes y oficiales del Ejército, para revisar las Ordenes Generales de Destinos y aprobarlos en el curso de la jornada. Entrevistados los Generales Rodríguez Bidegáin y Cerruto, expresaron para LA TARDE que no pueden adelantar todavía ningún dato, por cuanto esos documentos tienen carácter reservado y, previamente, debe poner su visto bueno el Primer Mandatario.

Policía: Traficantes de armas serán puestos a disposición de la justicia

AYER —hora 17.15—, en la sección Delitos contra la Propiedad dependiente del Departamento de Investigaciones, se llevó a cabo un incidente entre el jefe de esa dependencia, Tte. Carlos Vargas Romero y el mayor José Ibáñez Vaca. Este último, se dio en favor de los detenidos en la entidad policíaria por el delito de tráfico ilegal de armas. Alegando defensa de los citados presos sostuvo que "el comercio de armas está reconocido por el Gobierno y que, por tanto, cualquier operación en ese sentido es lícita".

El jefe de Sección expresó que las autoridades del Ministerio de Gobierno y Dirección de Informaciones y Seguridad del Estado delegaron a su dependencia para conocer del delito. La Policía se apartó de toda influencia política y solamente ha obrado ateniéndose a prescripciones legales. El Tte. Vargas Romero anotó que las autoridades no pueden especular con los brazos cruzados los hechos criminosos que realiza cierto sector vocando víctimas en la postrando campesinos y población minera de Huanuni, como el caso de Desiderio Molina que fue herido gravemente por Wilfredo Sifiani del partido "auténtico".

El mayor Ibáñez expresó que por su orden y como representante del sector "auténtico" debía ponerse en libertad a los traficantes. El Tte. Vargas, empero, manifestó al respecto: "Voy a llevarlos a disposición de la justicia. Sólo será un Juez competente quien, en última instancia, decida sobre el particular ante el grave delito mencionado".

Beneméritos de la Guerra: Posesionan Directiva

EL DIRECTORIO de la Federación Departamental de Beneméritos de la Guerra del Chaco, invita al acto de posesión del nuevo directorio que tendrá lugar el próximo viernes, 22 del presente, a horas 20.30, en el Salón de Actos del Ministerio de Educación (altos del Colegio Nacional Ayacucho).

COMUNICADO DE LOS MANUALES

LA FEDERACION Departamental de Trabajadores Manuales suscribió un comunicado, haciendo conocer que la lista faccionada en fecha 16 del corriente por el señor Prudencio Vásquez es apócrifa, pues entre los miembros de la Federación no se encuentra incluido ningún dirigente con el nombre de Simón Ayala. Asimismo, exigen al citado señor Ayala se sirva presentar rendición de cuentas por manejos que ha realizado en anteriores directivas, y poner orden en la documentación de ese organismo.

NUEVA LEY DE INQUILINATO DESAHUCIO DE VIVIENDA.

DESALOJO DE LOCAL COMERCIAL

RAFAEL BARJA BERRIOS
MARIO MIRANDA PACHECO

— ABOGADOS ESPECIALISTAS —

HORAS DE CONSULTA: DIAS HABLES DE 10 a 12.
BUFETE: Calle Potosí N° 876, 2º piso, Of. 3, (Nuevo edificio C. In. N° 4104) — Teléfono 1928.

6. — Entrega de Diplomas a los socios meritorios, por los personeros de la Federación Departamental de ex-combatientes.

7. — Destacamento 111, Cuenca ejecutada por la Banda del Regimiento "Waldo Ballivián".

8. — Juramento y posesión de los miembros del nuevo Directorio por el Secretario de Relaciones de la Conexchaco, Benemérito doctor Hernán Flor Medina.

9. — Número de música, a cargo de la Banda del Regimiento "Waldo Ballivián".

10. — Palabras alusivas al acto a cargo del Secretario de Gobierno entrante, doctor Adolfo Andrade Vaca.

11. — Palabras a cargo del Benemérito, señor Alberto Peñañal, en representación de las Asociaciones locales.

12. — Palabras a cargo del Benemérito señor Jorge A. Moller, en representación de las Asociaciones provinciales.

13. — Plegaria del silencio, a cargo de la Banda del Regimiento "Waldo Ballivián", en homenaje a los caídos en la campaña del Chaco.

14. — Palabras de clausura, a cargo del Secretario de Relaciones, Benemérito señor César Novoa.

¡Oh, Linda La Paz!



POR LAS BUENAS O LAS MALAS

LOS OJOS de Apolinar Fernández Tito brillaban de alegría mientras ensartaba las agujas. El ruido de las agujas "adormilaban" su corazón de 24 años, mientras los pies entraban y salían oliendo el casimir nuevo del traje de modas "César". El sueño de Tito no terminaba: también tendría su Sastrería con letrero luminoso, adornados de nylon, una radio esterofónica y una luna blanca, para que ocupen las damas en mirarse el pelo.

Pero la plata faltaba al nuevo Cristian Dior y, no pudiendo ser menos que su patrón César Medrano, una noche, calladito, cargó con esos efectos, con más veinte trajes nuevos y dos máquinas de pie.

Fue duro el despertar: rodeado de policías con sus caschiporras, nuestro flamante industrial se tuvo que confesar e informó que las ganancias del bueno del negocio le hacía cosquillas las manos, y que él pondría esas tarifas al alcance del "estabilizado", usando otros trajes, pues la moda masculina se debe "diversificar".

Grandes gritos saludaron la hazaña del inquieto Bruñel, que a estas horas masca coca en la Colonia de Aviación, dejando un recuerdo la foto que publicamos con la ropa amontonada por la mano policíal, y la máquina que flota con su bobina aceitada, en espera del día que algún día ha de volver... como las oscuras adriáticas de Bécquer...

OPERARIO de la Sastrería "César", robó por valor de Bs. 5 millones a su patrón, porque tenía que instalar un taller por su cuenta.

—Ni que la sastrería haya sido del Banco Central, para proceder en tal forma...

SOBRE 68 diputados que tiene la Cámara, sólo 11 son auténticamente "auténticos" propietarios de los que apoyaron al candidato autenticado.

—Los otros 11, resulta con que habían sido auténticamente suplentes y su apoyo vale tanto como igual a cero.

—Además, los suplentes son intrusos, porque asisten a sesiones o no asisten, así estén los propietarios, pero siempre cobran no sólo dietas, sino bagajes y viáticos más.

—Cuestión de cuero.

EL ALCALDE "Condorcoet", (abreviación telegráfica de "Condor seco"), se declara oficialmente "enemigo de las huelgas y de toda medida de tipo demagógico".

—Típica mentalidad "seiscista", contraría a las reivindicaciones obreras y muy digna como para figurar en el plan de acción del binomio presidencial petrolero.

Y A PROPOSITO de los "seiscistas", sus conofrades los falangistas, despotrican contra el gobierno y protestan contra el voto universal. Claro, como buenos "señoritos", se creen los únicos autorizados para elegir.

—Además, dicen que "los ferrocarriles nacionales están destruidos". Macanudo, hasta de que diluvio tiene la culpa el Pres. Hernán.

—Sobre los HH. manifiestan: "El Parlamento, es un circo de parásitos y ociosos" que cobran sin asistir a sesiones. En lo primero, pueden tener razón aunque falten los tony's principales Gutiérrez y granizo Ponce, pero en lo segundo es más feo que los "opositoros" falangistas cobren no sólo dietas, (sin asistir), sino algunas extritas más.

—Finalmente, dicen que dicen que hay muchos detenidos, pese a la amnistía. Estando procesados, es lo justo, pero y qué dicen de las decenas de "fusileros sin bala" que usando y gozando de la amnistía, ya se pasean, insolentes, por nuestras calles y plazas?

—Como de costumbre, bla, bla y bla, sin fundamento y muy valientes, desde el escondite, firmando a nombre de un analfabeto.

SIMULTANEAMENTE, la prensa anuncia que otro contingente de maleantes fue enviado a Caranavi.

—O será que los falangistas reclaman por ellos?

EN LA INAUGURACION del año judicial en la "resistente" Cobjia, reveló el Prescorte que no hay jueces de ninguna clase allí, pero que el trabajo anda muy bien y sumamente recargado.

—La estadística fue reveladora, sobre la labor cumplida por los tres Ministros:

—Causas ingresadas, 0; despachadas, 0 - 0 - 0. A causa por Ministro.

EL FISCAL en lo Penal no atenderá a tinterillos, advirtió a los litigantes.

—Y qué harán tantos abogados que son tinterillos aunque con título?

DETECTIVE que cumplió comisión oficial del Jefe de Policía Internacional, (tráfico de estupefacientes), por no haberlo hecho bien, fue detenido, ultrajado y estropeado.

—Quizá, también hay obligación de perfeccionarse en estos chantajes, existiendo algún curso especial, pues no se explica de otro modo, tanta efusión en el Jefe y oídas al famoso Marenberg.

Caja Pre-Electoral: Imposición a Carniceros de Riberalta para la Candidatura de Guevara

RIBERALTA, 20 (LA TARDE). — Está circulando torpemente un volante en torno a las actividades indecorosas del Alcalde Municipal. He aquí el texto del documento que por sí sólo, señala la actividad osada de ciertos elementos dentro de sus afanes políticos:

"Con verdadero asombro de nunciamos ante la opinión pública que el ex-Alcalde purista y actual Alcalde movimientista, don Carlos Bertón Ortiz, ha solicitado a los carniceros de la localidad que cada uno contribuya con Bs. 25.000 por cada res que carnea, con el fin de crear la Caja Pre-Electoral para poder hacer frente a los fuertes gastos de la candidatura presidencial del doctor Wálter Guevara Arze, agregando que el doctor Guevara así le ha instruido. Conciudadano riberalteño: Jamás en la limpia Historia de este pueblo se había presentado desfachatez más grande. Nadie había llegado a tamaña osadía como la del señor Bertón.

Hoy se quiere extorsionar a los carniceros, mañana será a los comerciantes y después a los sirringueros y castañeros.

Alerta pueblo! Alerta compañeros obreros y campesinos! El pueblo de Riberalta no soportará tamaña inmoralidad y falta de honradez y tendrá que arrojar de la Municipalidad a los vividores con látigo, como Jesús echó del templo a los mercaderes!

Pueblo riberalteño; no soportemos a quien no hace ni un mes que se posesionó de Alcalde y ya se está construyendo una casa, cuando todos sabemos que no hace muchos andaba a "velentos" en La Paz implorando una peca, porque ya ni los ex-combatientes de su tierra confiaban en él.

Pueblo riberalteño: adelante con patriotismo y energía. Digámosle al señor Bertón: ¡A fumar a otros!"

Corporación Minera de Bolivia

SOLICITUD DE PRECIOS KU - 4062

MATERIAL ESCOLAR

La Comisión de Adquisiciones de la Corporación Minera de Bolivia, solicita a los comerciantes del ramo, establecidos en el país, cotizaciones para entrega inmediata, de:

MATERIAL ESCOLAR

Los interesados pueden retirar de la Secretaría de la Comisión de Adquisiciones (5º piso del edificio), los respectivos formularios para presentar sus ofertas, las mismas que se recibirán en dicha oficina, solamente hasta horas 18 del día 20 de enero de 1960.

La Paz, 11 de enero de 1960.

COMISION DE ADQUISICIONES DE LA C.M.B.

(Viene de la Pág. 3)

La operación que se refleja en el cuadro anterior da para los diferentes años, distintos valores por unidad de volumen, debido a los factores que intervienen en el costo de transporte, siendo el de mayor incidencia el de la revalorización del activo de Yacimientos de Bs. 42 y Bs. 190 por dólar a Bs. 7.750.

El costo de transportar los citados volúmenes a las terminales de Oruro y La Paz, en el caso de haberse utilizado el ferrocarril habría dado los siguientes valores:

ASO	Total a Oruro y La Paz en Bs.
1956	2.897.941.506.-
1957	21.906.802.221.-
1958	23.841.150.529.-
1959	
(1er. trim.)	4.086.629.148.-

Total costo p. FF.CC. 52.732.523.404.-

De los dos últimos cuadros citados se desprende:

De 1956 a 1er. trimestre 1959

Total costo estimado de utilizar el ferrocarril Bs. 52.732.523.404.-

Valor transporte (Cochabamba - Oruro - La Paz) por Oleoducto 10.402.220.688.-

Diferencia: 42.330.302.716.-

Es decir que YPFB., operando el Oleoducto Cochabamba - Oruro - La Paz, ha ahorrado más de cuarenta y dos mil millones de bolivianos que habría tenido que pagar entre 1956 y el primer trimestre de 1959 a los ferrocarriles, si no se construye el referido Oleoducto. Prácticamente ese ahorro representa el 50 por ciento del valor de la inversión original (dólar a Bs. 12.000).

A la demostración precedente, cabe añadir las reflexiones que siguen: ¿Qué sería de la economía nacional, ahora que por un año no habrá transporte ferroviario entre Oruro y Cochabamba, lugar este último desde el cual se abastece a casi toda la nación con los

Ahorro: una Economía

combustibles que elabora Y.P.F.B. en Valle Hermoso, si no estuviera en operación el Oleoducto tantas veces citado? Todo el desenvolvimiento de la industria, el transporte automotor y las minas, tendrían que ver sus actividades casi paralizadas por la falta de suministro normal de hidrocarburos.

De tenerse que transportar el volumen requerido por las terminales de Oruro y La Paz, que como se ha visto alcanza por año a más de ciento noventa millones de litros, por camiones y en envases de 200 litros cada uno, y en el supuesto que tal transporte fuera regular (que no lo es por las características de la carretera) su costo resultaría astronómico, como podrá apreciarse en las cifras contrastadas a continuación.

Considerando solo algo más de ciento sesenta millones de litros para su transporte has-

ta Oruro y La Paz tendrían que ser (turrieres) los actuales: Litros 63.900. Costo de los productos 8.601.384. Por Oleoducto: 36.177.222. Por Camión: 27.569.222. muy por debajo del costo industrial.

NOTA: El costo de transporte de los hidrocarburos por oleoducto es superior al de los camiones y los ferrocarriles, y es por eso que se ha optado por el oleoducto.

De no existir el Oleoducto Cochabamba - Oruro - La Paz, Yacimientos erogaría más de veintisiete mil millones de bolivianos por año al usar el transporte carretero, que como se ha señalado es casi impracticable y estaría condicionado al estado del camino, a la existencia de vehículos, fuera de que habría que considerar un desembolso adicional de unos 687 millones de Bs. por el valor de los en-

Las Conversaciones en la...

(Viene de la Pág. 3)

ñor Guevara debiera rendir. Los Comandos "auténticos" de Oruro y los distritos mune- ros anexos declararon que no quieren elecciones para regularizar su situación, se organiza una "confederación campesina" artificial, el jefe del Comando "auténtico" de Huancuni hirió gravemente al dirigente número Desiderio Molina, los delegados del C.P. del MNR fueron echados de Coiquiri por elementos guevaristas, el Subprefecto de Viacha apresó a dirigentes campesinos de Villa Remedios de comasndos su estandarte y sus armas, etc...

Durante tres semanas el Gabinete ha deliberado sobre el tema de fondo de estos hechos, durante tres semanas el guevarismo ha continuado alimentando la división del gobierno y del partido de gobierno, durante tres semanas la conspiración rosquera ha ganado en intensidad y profundidad gracias a esas circunstancias. Sin embargo, las "conversaciones en la cumbre" han terminado en nada. Los ministros, al parecer, han olvidado su petición inicial de separar al culpable de su cargo, admitiendo que se prologa una situación que hace del Ejecutivo en pleno, un cómplice pasivo de las culpas del guevarismo.

¿Por qué ha sucedido así? Es difícil responder a esa pregunta. ¿Por qué la culpabilidad ha quedado impune? Nadie lo sabe. El hecho es que el Ejecutivo, a pesar de que se tiene plena conciencia de que en su gran mayoría repudia el divisionismo y la violencia que vienen caracterizando a la fracción llamada "auténtica", sigue como hace tres semanas y lo que es peor, la situación del país amenazada por la conspiración rosquera, del gobierno ame-

nazado por el quinto mismo y del partido de no amenazado por la sión, sigue también con ce tres semanas. Lo grave es que, con hechos continúan su sin que nadie pueda ellos, la solución que no dido lograr el Poder vo, ha de hallarla, a la el pueblo. Y es ¿cómo que no resulta accejal política como en ningún terreno, lamentar y no nir.

EN BELEN: campesinos amenazados por "wila-sacos" piden garantías

Achacachi, 20 (LA TARDE). Una comisión de trabajadores campesinos de esta zona viajó a la sede del Gobierno con objeto de entrevistarse al Ministro, general Alfredo Pacheco, para testimoniarse su complacencia por el nombramiento de que ha sido objeto.

pedirá al Ministro de los Campesinos las garantías necesarias para desarrollar labores, y que, según dicen encuentran constantes amenazas por un armado que dirige alas. Tienen establecido un cuartel general en la da experimental "El B...

Municipales: supresión de la huelga en ese sector tiene carácter temporal

A PEDIDO del señor Presidente de la República y el Ministerio de Trabajo, la Confederación de Trabajadores Municipales de Bolivia, suspendió la huelga anunciada para el día de hoy en toda la República. Redactores de LA TARDE entrevistaron a dirigentes sindicales de la comuna paceña.

La suspensión de la huelga en escala nacional es temporal, agrega el Secretario General de la CTMB. En caso de poderes del estado no solucionar este problema, trabajadores municipales sistiremos en esta medida la huelga general.

Finalizó el señor González, Secretario General de la Confederación de Trabajadores Municipales manifestó lo siguiente: —En primer lugar y previa asamblea, accediendo al pedido del señor Presidente de la República, Dr. Hernán Siles Zuazo y del Dr. Aníbal Aguilar Peñarrieta, Ministro del Trabajo, hemos levantado el pie de huelga. El Primer Magistrado de la Nación se ha comprometido a organizar una comisión compuesta por los Ministros de Gobierno, Hacienda y Trabajo, quienes darán solución favorable al conflicto que se ha creado en Santa Cruz. Por otra parte el Dr. Aguilar nos hizo notar que hará dar estricto cumplimiento a la Resolución Ministerial de 22 de diciembre de 1959, la misma que dispone la reincorporación de los trabajadores retirados en la comuna paceña fuera de que los mismos seguirán percibiendo sus haberes.

que queda pendiente el conflicto de Llalagua, donde el Ministerio de Gobierno ha designado como a un señor Dávila, el que fuera repudiado por el pueblo, ocasionando el de la Alcaldía y que sus empleados queden en el. Al respecto —finalizó también el Dr. Siles se ha prometido solucionar el asunto.

—El Sindicato de Trabajadores Municipales de la comuna paceña es una organización disciplinada. Por esto no ha tenido reparos en aceptar las disposiciones de la Confederación Nacional de Trabajadores Municipales. Los Trabajadores Municipales de La Paz estamos todo punto de vista con nuestros compañeros de Santa Cruz, y por esto, sólo esperamos los pasos que lleguen los segundos del Ejecutivo.

Los señores Antonio de la Cruz y Guillermo Paz antes de concluir: "El prestigio vespertino TARDE" que ha venido a ser una necesidad evidente nacional, queremos un llamado al señor Luis Sandóval Morón, que deponga todo animadversión a los trabajadores municipales de Santa Cruz."

• POR UN DEBER

El señor González cita como segundo motivo, las torrenciales lluvias y riadas que se vienen produciendo ocasionando la desesperación en la gente humilde de la población por los deslizamientos de sus viviendas. Estos percances —dijo—, no pueden mirarse con indiferencia y fundamentalmente es otro de los motivos que nos lleva a suspender la huelga porque tenemos que cumplir con un deber humanitario, ya que es el pueblo quien nos paga por nuestro trabajo.

Caja de Seguridad Social Petrolera COMUNICADO

La entidad aseguradora petrolera, comunicó a los propietarios de inmuebles que participaron en la convocatoria a propuestas para provisión de una casa destinada a la instalación de sus oficinas, ampliar a sus ofertas las condiciones de pago que otorgarían a la Caja de facilitar su adquisición.

El término de presentación de las mismas fenece el 22 del presente a horas 12. — La Paz, Enero de 1960.

GERENTE GENERAL.

H. Municipalidad de La Paz

Acción Desplegada en Santa Cruz por el Alcalde Municipal de La Paz

Con motivo de un reportaje publicado en "La Nación" por el señor Julio Calvo, quien se dice delegado del Comando Departamental de Santa Cruz, y ante las calumniosas afirmaciones vertidas en esa nota, se deja constancia de los siguientes puntos:

1º — El Alcalde Municipal de La Paz, señor Jorge Ríos Gamarra, no hizo hasta ahora declaración alguna a la prensa de La Paz acerca de la misión que le cupo desempeñar en la ciudad de Santa Cruz, ya que previamente es de su deber informar al señor Presidente de la República, doctor Hernán Siles Zuazo, de la intervención que tuvo en dicha capital.

2º — Los declarantes a que se refiere el señor Calvo no son "dos irresponsables desconocidos", como dice dicho señor, sino han sido los señores Francisco Revollo, Secretario Ejecutivo de la Confederación de Trabajadores Municipales de Bolivia, y además, prominente miembro del Comité Ejecutivo de la Central Obrera Boliviana; y Eliodoro Alba, quien es alto dirigente de la Confederación de Trabajadores Municipales de Bolivia.

Estos señores no pudieron haber hecho declaraciones en nombre del señor Alcalde, pues están suficientemente capacitados para obrar con criterio propio.

3º — En honor a la verdad, el señor Alcalde Municipal de La Paz, no se encuentra de acuerdo con las declaraciones de ambos señores, tal como se les atribuye.

4º — Consta a los empleados municipales de Santa Cruz y al pueblo de esa capital, que durante su permanencia se ha limitado a tratar de solucionar el conflicto producido en la Comuna de Santa Cruz a raíz del despido de varios empleados, en carácter de mediador y sólo a pedido expreso del señor Ministro del Trabajo y de la Confederación de Trabajadores Municipales de Bolivia.

5º — En la solución del problema mencionado debía haber intervenido el señor Secretario Ejecutivo de la Central Obrera Boliviana, por cuanto correspondía defender el fuero sindical y a los empleados despedidos de su trabajo, y no al Alcalde Municipal de La Paz, quien si lo hizo, lo repetimos, fue a pedido del señor Ministro del Trabajo y de la Confederación de Trabajadores Municipales de Bolivia.

6º — Finalmente, antes de retornar a La Paz, el señor Ríos Gamarra, creyó necesario llamar a una conferencia de prensa, para explicar en Santa Cruz el motivo y los resultados de su misión.

Sobre dicha conferencia, publica lo siguiente el periódico "Crónica" de Santa Cruz, en su edición del 16 del mes en curso:

"Interesante Conferencia de Prensa. — El Alcalde de La Paz, saluda al pueblo paceño. — Destacado por la Confederación Nacional de Empleados Municipales, se hizo presente en Santa Cruz el señor Jorge Ríos Gamarra, acompañado de dos miembros de ese organismo Sindical. En la tarde del día jueves, el señor Ríos Gamarra convocó a una Conferencia de Prensa que se inició a horas 6,30 p.m. en el Hall del Hotel Santa Cruz, con la presencia de la totalidad de los representantes de la prensa local y buen número de trabajadores municipales.

"Inició la reunión, saludando por intermedio de la prensa, al pueblo paceño, en su condición de Alcalde Municipal de la ciudad de La Paz. Expresó que le era sumamente grata su estadía en Santa Cruz, porque él se también sentía paceño, por haber formado su hogar con una dama paceña.

"Motivo de su visita. — Expuso seguidamente que el motivo de su visita a Santa Cruz era tratar de solucionar en paz y tranquilidad el problema que confrontan los empleados Municipales de Santa Cruz, que fueran exonerados de sus cargos a comienzos del mes de diciembre del año próximo pasado. Dijo que, en cumplimiento de esta su misión, se había entrevistado con el Alcalde de la ciudad de Santa Cruz señor Franz Orlando Roca Bascopé, con quien había buscado los medios de arreglo de éste ya viejo conflicto. Reconoció en el Alcalde Roca la mejor voluntad para arribar a un arreglo satisfactorio. Pero parece — dijo Ríos Gamarra — que después de haber arribado a puntos básicos de solución, el día miércoles, han surgido interferencias negativas.

"He fracasado en mi misión. — Ante estas circunstancias, dijo el Alcalde de la ciudad de La Paz, no me queda más que declarar enfáticamente que he fracasado en mi misión, que no es propiamente política, sino sindical y animado por deseos de paz y de concordia. Desgraciadamente, continuó el señor Ríos Gamarra, no he podido entrevistarse al Jefe del Comando Departamental, señor Luis Sandóval Morón, aunque he insistido varias veces.

"Misión de la COB. — Entiendo que este mi fracaso en una misión sindical, es sin duda porque se trata de un conflicto puramente sindical y soy un hombre de la Revolución, que no quiere crear problemas ni a las autoridades departamentales ni al mismo Gobierno; pues no soy un dirigente sindical. Creo, en consecuencia, que este problema ha debido arreglar la COB. en defensa del fuero sindical.

"Labor de mediador ante la Confederación de Municipales. — Debo declarar, continuó Ríos Gamarra, que he tratado de convencer a los dirigentes municipales de la Confederación, no ir a la huelga general decretada, pero ante mi fracaso no he de poder oponerme a tal medida, declarando previamente que soy enemigo de las huelgas y toda medida de tipo demagógico.

"Solución a medias. — Lamento haber fracasado en mi intento. — Dijo Ríos Gamarra — pero voy a tratar en lo posible de llegar a una solución a medias en el sentido de que siquiera se indemnice a los trabajadores municipales exonerados por sus años de servicio prestados a la Comuna. Esta solución a medias, continuó, quizás no satisfaga a los hombres de la Revolución que han luchado durante largo tiempo y que ahora han sido exonerados, porque esto implica un cierto desconocimiento a su sacrificio. Pero es urgente una solución y por de pronto no hay otra.

"Habla Francisco Revollo. — El dirigente sindical Francisco Revollo, que acompañó al señor Ríos Gamarra, expresó su saludo a la prensa y al pueblo paceño. Declaró a continuación que a pedido de la Confederación de Empleados Municipales y del Presidente de la República, vinieron a Santa Cruz, con el ánimo de actuar de mediadores en este conflicto. Dijo que el despido de más de cincuenta trabajadores de la Municipalidad de esta ciudad, había violado el Fuero Sindical que es conquista, dijo, del mismo Gobierno de la Revolución Nacional.

"Conflicto de poderes. — Parece, continuó, refiriéndose al problema de los municipales, que hay un conflicto de poderes entre el Gobierno Central y el Gobierno Departamental, y esto, agregó, es lo que dificulta la solución del problema de los municipales de Santa Cruz.

"Todos los empleados deben volver a sus cargos. — En consecuencia, continuó el dirigente Revollo, no queda más que exigir que todos los empleados municipales exonerados vuelvan a sus cargos, y después se inicien los correspondientes procesos. A este respecto, la Confederación Sindical de Trabajadores Municipales de Bolivia se ha de mostrar intransigente y por supuesto la huelga ha de ser de resultados negativos, pero ella se realizará."

La Paz, 18 de enero de 1960.

Por orden del señor Alcalde: —

EL JEFE DE PRENSA

FEMINEIDAD

Noticias para el hogar



NUEVA YORK.— La famosa Casa de Modas Christian Dior de Nueva York exhibe este vestido de Primavera como una de sus especiales creaciones. El cinturón está hecho del mismo material que el vestido, tiene bolsillos profundos y un cuello desplegado. (Foto UPI).

HUGO CHACON GONZALES
CIRUJANO — DENTISTA

CALLE MERCADO Nº 1335 — TELEFONO Nº 2910
ATIENDE DE HORAS 9 y 30 A 12 y 30 Y DE HORAS 15 A 19 y 30.

URGENTE

Ministerio de Agricultura, Ganadería y Colonización

AVISO Nº 1/60.

Por orden del señor Ministro, se solicita al comercio importador ofertas para la provisión de envases de arroz, conforme a las siguientes características:

Bolsas de yute de 10 onzas con capacidad para 50 kilos, preferentemente de 1 metro de alto y 50 centímetros de ancho hasta la cantidad de 100.000 unidades.

Plazo de entrega en Puerto, hasta el 15 de febrero; en Aduana de La Paz o Cochabamba, hasta el 29 de febrero de 1960.

Las ofertas deberán ser presentadas en la Oficialía Mayor del Ministerio, hasta horas 12 del próximo 20 de enero, en las que se establecerá las formas de operación (creditivos irrevocables, contra - documentos del Banco Central de Bolivia, etc.)

La Paz, Enero de 1960.

Dr. MARIO MONTERREY FRANCO,
OFICIAL MAYOR DE AGRICULTURA.

Caja de Seguridad Social Petrolera CONVOCATORIA A PROPUESTAS

La Caja de Seguridad Social Petrolera, convoca a propuestas para la provisión de lo siguiente: —

10 máquinas de escribir de 14 a 16 pulgadas,

8 máquinas de escribir de 27 pulgadas.

8 máquinas de calcular mixtas (Eléctricas y manuales),

8 máquinas de calcular manuales.

Las ofertas deberán ser presentadas hasta el 22 del presente, a horas 12, en las oficinas de la Institución, Avda. 16 de julio Nº 1779 (Planta baja del Ministerio de Minas y Petróleo). —

La Paz, Enero de 1960.

GERENCIA GENERAL

EN VOZ BAJA

(De nuestro concurso de cartas sentimentales que escribe el lector).

"Soy un borracho sin remedio, pero no me gusta el alcohol. Me asquea su gusto salobre; odio el tufo que le sigue. Sin embargo, no puedo evitar su atracción y vuelvo a las andadas pese a todo propósito o compromiso. Me explicaré:

Es de tarde, cuando anochece, que con más fuerza una sensación extraña se apodera de mí. Viene lentamente, como el crepúsculo, y cuando me tiene, tensa mi ánimo, me zarandeo; me aplasta contra el suelo. Borra mi horizonte y diluye mi esperanza. Me aprisiona en un indefinible sinsabor apretándome el corazón con un amargo nudo.

Desesperado, entonces, sólo atino a emborracharme tomando continuamente pequeños sorbos de vino de un vino barato y asqueroso. Mi estómago ya no soporta algo más fuerte, ni mi bolsillo me permite algo más lento.

Borracho al fin mis problemas se hacen sencillos y claros; fáciles de solucionar. Mis dificultades se desme-

nuzan al primer análisis de mi mente lúcida. Y ante mí se abre un ancho camino esplendoroso. Por él transitan sombras algo olvidadas, pero predilectas. Son poco distinguibles y silenciosas al principio; nítidas y locuaces después. Se acercan a mí: las puedo tocar. Me hablan. Me dicen palabras sin contenido, pero con proyección. A su conjuro desaparece la ignominia del pasado y la incertidumbre del porvenir. Las barreras del tiempo hecho figura, caen con estruendo y de sus cien mil ecos surge para mí — sólo para mí — un caleidoscopio fantástico sin pretérito ni futuro. Lo hago girar a mi sabor y capto sus imágenes con íntima felicidad. El ayer y el mañana se me expresan entonces en un hoy diferente y eterno. Toda una vida escondida vibra junto a mí y me envuelve en una vorágine fulgurante. Es el mundo distinto en el que gusta vivir.

Después... ¿Qué me importa el después...?

Espero su consejo y su comprensión.

CARGADOR"



Miércoles 20 de enero de 1960.
"No anheles impaciente el bien futuro: mira que ni el presente está seguro".
Samaniego

GUIA DIARIA.— Hoy y mañana parecen ofrecer la mejor oportunidad para mostrarse feliz y despreocupado antes de un período generalmente lóbrego que empieza a apoderarse. Este es un tiempo favorable para asuntos profesionales y de negocios, para ir de compras, ventas y romances. El comunicarse con los amigos y viajes agradables pueden elevar nuestro espíritu. Los de Sagitario serán afortunados y los de Gemini tienen una oportunidad para beneficiarse a través de otros. Propague la alegría, organice diversiones más estreses amables.

Mañana temprano la suerte puede jugar un papel importante trayendo beneficios proyecte hacer algo de importancia y llévelo a cabo con confianza. La personalidad puede contar en todo cuanto haga; manifiéstese amable y sonriente con todos.

¡FELIZ CUMPLEAÑOS, ACUARIO! Hoy las demás personas pueden aparecer ante usted excéntricas y variables y algunos cambios habrán de operarse tarde o temprano en cuanto a socios, matrimonio o arreglos en cuanto a alianzas. Puede haber un rompimiento de vieja amistad. Su carrera pare-

ce también que habrá de experimentar un cambio gradual, pero este será más sutil. Posiblemente en julio tendrá que resolver un problema concerniente a sus ambiciones, socios, y condiciones hogareñas que aparecerán complicadas hacia esta época. En el momento muchas cosas están detrás de la escena. Cuide su salud ahora mismo, y de nuevo en los meses del otoño.

COCINE Ud.

TORTAS PARA EL TE

PASAR tres veces por cernidor 300 gramos de harina con 1/2 cucharadita de sal, una cremor tártaro y 1/2 de bicarbonato de soda. Batir 150 gramos de mantequilla blanda, agregándole poco a poco 300 gramos de azúcar molida hasta que esté liviana la preparación, añadirle entonces uno por uno tres huevos y seguir batiendo; ponerle poco a poco 1/4 de litro de leche más 4 cucharadas, intercalando con la harina y por último ponerle 150 gramos de chocolate amargo, rallado con cuchillo y disuelto al baño de María. Colocar todo en dos moldes enmantecados y enharinados y cocer en horno a temperatura moderada. Enfriar después sobre rejilla de alambre.

RELLENO.— 100 gramos de queso doble crema, 50 de mantequilla, 100 de azúcar un palpable, ralladura de un li-

MUNDO DIPLOMATICO

—El Embajador de Gran Bretaña y señora de Henderson, ofrecieron ayer, un almuerzo en honor de sus relaciones sociales.

—Viajó a Lima, el Encargado de Asuntos Públicos de la Embajada de Estados Unidos.

—El jueves, la señora Alice de Cahil, invita a un té en honor de la señorita Karen Strom, hija del Embajador de Estados Unidos.

FOR LOS SALONES

—La señora Maggy Ascarrunz de Orihuela, ofrecerá un té despidiendo a la señora Silvia Crooker de Bellot por su próximo viaje.

—La señora Giovanna Darú de Scott, reunió a sus amistades en una cena - baile.

—La señorita Irma Moscoso invitó a un grupo de señoritas a un té.

—En un té blanco reunió a sus relaciones la señorita María Angela D'Imitri Méndez.

—La señorita Teresa Siles, dio un cocktail en honor de sus amistades.

—Ayer en el Club de La Paz se efectuó el té-bridge de beneficencia organizado por las damas del Rotary Club.

—En el Sucre Palace Hotel, hoy, se realizará el té-bridge ofrecido por las señoras del Club de Leones, los fondos recaudados servirán para obras de beneficencia.

ONOMASTICOS

—Con un cocktail celebró su cumpleaños el señor Fernando Basaura.

—Festejando su aniversario natal ofrece una fiesta la señorita Sonia Romecín.

COMPROMISOS

—En Chile, ha sido formalizado el compromiso matrimonial de la señorita Lucy de Barbiery con el Sr. Luis Nardín Gamarra.

DE SALUD

—Delicada la señora Nancy Limariño de Urioste.

—Poner sobre una capa el relleno y colocar la otra encima; bañarla con fondant blanco.

Corporación Minera de Bolivia

SOLICITUD DE COTIZACIONES Nº KA - 3/60.

La comisión de Adquisiciones de la Corporación Minera de Bolivia, solicita a los comerciantes establecidos en el país, cotizaciones para entrega inmediata, por el siguiente artículo:

500 Toneladas Harina de Trigo

Los interesados pueden retirar de la Secretaría de la Comisión de adquisiciones (5º piso del Edificio), los respectivos formularios para presentar sus ofertas, las mismas que se recibirán en dicha oficina solamente hasta horas 18 del día viernes 22 del presente mes. Se aceptarán ofertas por cantidades parciales. —

La Paz, 18 de enero de 1960.

Comisión de Adquisiciones de la C.M.B.

Avións Panamá Airways

LE OFRECE LOS VIAJES MAS BARATOS A LOS EE.UU. DE AMERICA.

PRONTO EN COMBINACION CON EL

LLOYD AEREO BOLIVIANO

DIRECTO DESDE LA PAZ A MIAMI O NEW YORK

AGENTES GENERALES

PARA BOLIVIA

LA PAZ, MAMI O NEW YORK

All Service Ltda.

AGENTES AUTORIZADOS DEL

LLOYD AEREO BOLIVIANO

CALLE LOAYZA 161

CASILLA 1968, TELF. 5536

CAMBIOS - PASAJES

- TURISMO



Se pedirá informe a la la sobre gestiones de Sudamérica

Una importante reunión celebró anoche la Asamblea del Comité Nacional de Deportes de Sudamérica...

DEPORTISTAS ARGENTINOS EN RAID DE BUENA VOLUNTAD

Merced a la gentileza del teniente coronel Horacio Ugarteche, hemos tenido oportunidad de conversar ayer con tres caballerosos deportistas argentinos...

José María Capuzzi, Ernesto García Díaz del Castillo y Javier Larrañaga nos hemos informado del amplio espíritu deportivo que los guía en la empresa que están cumpliendo...

esta época en que el materialismo parece arrasarlo por Capuzzi, Díaz del Castillo y Larrañaga en una serie de artículos que publicarán en la capital argentina...

Deseamos a los deportistas, motivo de esta nota, grata permanencia entre nosotros y mucho éxito



SI ROMULO Arancibia, winger izquierdo de Ferroviario, se preocupara de mejorar su velocidad, aprendiendo a "picar" oportunamente para sorprender al rival, rendiría mucho más de lo que está rindiendo.

Pugilistas de Oro Actuarán en La Paz y Luego en el N. de Chile

En una breve entrevista, el coronel Luis Ortiz de la Riva nos informó que los días 24 y 27 de este mes actuarán en el ring de la Plaza Pérez Velasco, pugilistas de la ciudad de Pagador...

También nos informó el interventor de la Asoc. de Boxeo que está gestionando festivales con pugilistas extranjeros.

SEA PUNTUAL

ASC. DE SCOUTS.— El directorio cita a reunión para mañana a las 18.30 en su local de costumbre.

THE LAW.— Los integrantes del equipo de basquet deberán hacerse presentes mañana a las 9 en la cancha de la Academia de Policías.

ATLETICO LA PAZ.— Entrena mañana a las 6.30 a.m. en la cancha del club Bolívar.

Estudiantes Jugará Mañana con Olympic

SE CUMPLIRA mañana en la cancha de la Academia de Carabineros, una nueva fecha del torneo de basquet en divisiones inferiores.

INFORMATIVO

La selección de Río de Janeiro ofreció a la Federación peruana realizar un encuentro de beneficio en favor de los damnificados de Arequipa.

Aurora de la ciudad del Tunari se presentará el próximo domingo en Santa Cruz.

Mañana, a partir de las 19 horas se cumplirá otra fecha del torneo de primera de ascenso.

El jugador Domingo Rocha, de Minerva, es muy posible que actúe en el torneo del presente año en Universidad.

Circula desde el lunes en nuestra ciudad un número de la revista deportiva 'Cancha' que se edita en Oruro bajo la dirección del colega Cristóbal Molina.

Esta noche jugarán en Santiago, Independiente y Colo Colo en un partido de revancha del encuentro que ganara recientemente el cuadro chileno por 4 a 1.

Argentina ha asegurado a las autoridades deportivas de Colombia su participación en el sudamericano de natación a realizarse en Cali.

Oswaldo Cruz, que desde hace años actúa en Independiente, anunció haber quedado libre y que piensa actuar en Colombia o Brasil.

Intensifican su entrenamiento los boxeadores Joe Becerra y Alfonso Halimi para la pelea que sostendrán el próximo mes por el título mundial de los gallo.

En el Hipódromo de Maroñas el caballo argentino 'Los Churros' ganó el Gran Premio Carlos Pellegrini.

CIRCULA NUEVO NUMERO DE LA REVISTA "CANCHA"

Se encuentra en venta en nuestra ciudad un nuevo número de la revista deportiva 'Cancha', la misma que se edita en la ciudad de Pagador bajo la dirección del colega Cristóbal Molina.

Según hemos podido comprobar en esta nueva edición la revista 'Cancha' trae abundante material de lectura además notas gráficas en abundancia que dan especial interés a la revista en cuestión.

INSCRIPCIONES EN SUCRE TENNIS CLUB

A poco de anunciarse la apertura de inscripciones para el campeonato de dobles 'Inauguración' que auspicia la Capitanía General del Sucre Tennis Club, muchos de los jugadores de primera, segunda y tercera categoría se han acercado a la secretaría permanente de la entidad para formalizar su participación en la competencia por el trofeo 'Capitán General'.

Actividades Deportivas Infantiles

YA ES tradicional la intensa actividad deportiva infantil y juvenil que se viene cumpliendo en los campos de la Avenida Armentia, con el patrocinio del Oratorio Domingo Savio.

entre los niños. Así los padres de los niños tienen la certeza de que sus hijos al buscar sana expansión en los campos deportivos de la Av. Armentia se hallan a salvo de malos hábitos.

Ahora es el Reverendo Padre Jenaro Yódice y la Directiva del Círculo 'Don Bosco' que dan forma adecuada a las nuevas competencias que deben inaugurarse el próximo domingo a las 10 de la mañana bajo los mejores auspicios.



Always Ready ha anunciado que a mediados de febrero viajará al Perú para cumplir dos partidos uno en Arequipa y otro en la ciudad de los Virreyes...



LA PAZ (BOLIVIA), MIERCOLES 20 DE ENERO DE 1960.

Reorganización

La Asamblea del Comité Nacional de Deportes recibió ayer amplia información con respecto a las gestiones para reorganizar la Federación Boliviana de Basket-ball.

Luego de una serie de consideraciones la Asamblea resolvió anoche encomendar a la Comisión Técnica del Conaportes, la reorganización de la Federación Boliviana de Basket-ball, para lo cual se deberá dirigir de inmediato circular telegráfica a todas las Asociaciones afiliadas para que designen delegados residentes en La Paz...

Como en el caso del Vólibol, entendemos que todo buen propósito ha de caer en el vacío si las Asociaciones afiliadas a la Federación de Baloncesto, no ponen sumo cuidado en la designación de sus delegados.

Reorganizó directiva la Asociación departamental de Ajedrez de La Paz

LA ASOCIACION paceña de ajedrez ha resultado organizada su directorio con el siguiente personal: Presidente, Jaime Collazos; Vicepresidente, Roberto Yanatelli; Srío, General, Alfonso Gutiérrez Tamayo; Tesorero, Fuad Cassis; Director Técnico, Victoriano Soria; Asesor, Eduardo Reyes; Srío de prensa y propaganda, Julio García Soruco; vocales: Antonio Uriarte, Luis Asturizaga, Johnny Carvajal y Enrique Mejía.

Con buen criterio se resolvió también preparar el calendario de torneos. La temporada comenzará el primero de febrero con la Copa Casa de España; el 14 de Marzo se iniciará el torneo de categorización y durante el mes de julio estará en juego la Copa Casa Argentina.

PERU NO ASISTIRA AL SUDAMERICANO DE BASKET-BALL

LUEGO de la destitución del entrenador Carlos Rojas por el presidente de la Federación Peruana de Basquet, señor Carlos Boy, los jugadores preseleccionados hicieron causa común con la decisión del entrenador de no dirigir el equipo hasta no conseguir la renuncia del mencionado presidente.

Su majestad el tiempo se descuido los basquetbolistas pudieron jugar

Escasa cantidad de aficionados se dio cita anoche en la cancha de la Academia de Carabineros para presenciar los encuentros de basquet que fueron suspendidos desde hace varias fechas por el mal tiempo.

Completando el partido pendiente en ocasión del partido Ingavi-Club II, se reanuda a segunda los equipos de Almagro Atlético Uyuni habiendo ganado el primero de los partidos por 32 a 21.

En el primer partido Ayacucho se clasificó campeón del torneo de terceras al haber derrotado fácilmente al equipo de Colonia por 30 a 19 luego de ventaja al término del primer periodo de 15 a 6.

Por último Ballivián pasó serios aprietos al perder tiempo, que finalizó el marcador de 35 a 13 a favor de Aurora por 31 a base a entusiasmo Auriballivián logrado igualar el marcador y aunque este superior en todo el encuentro no es diferencia con el que el partido. Tal vez la que Penafiel por límite restó poderío al equipo Aurora porque hasta abandono de la cancha el único hombre denaba su equipo. Si do podemos decir que fo de Ballivián se jueves en el mismo e

Jugadores de la Asociación no podrán actuar en la Liga Obrera

Con el objeto de regularizar la actuación de sus jugadores, la Liga Obrera ha contemplado todos los detalles necesarios en la nueva convocatoria.

a) Por ningún motivo los clubes pueden incluir jugadores que militaron en las divisiones Profesionales y sus respectivas reservas de la Asociación Obrera de Fútbol de La Paz. Toda reclamación sancionada con la pérdida de puntos.



DEPORTIVO Lanza ya estaba cantando victoria. Tenía tres puntos de ventaja sobre '31 de Octubre' luego de vencer a Northern ampliamente sin el concurso de todos sus titulares, de manera que con el plantel completo los 'carvereros' iban a tener que tirar la esponja. Esto en el papel. Pero en el momento de la acción, el jugador que no está muerto quien pelea, ganando merced a la habilidad de los jugadores de la otra...